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Vereadores querem reduzir

salário de seus sucessores

__ ;w: .622·3799

>ExanesClJdomé1ricosdeachião,
demião e perióclccs
Iccnbme porbia 19)
>mplcrt., acompcrilClnento e
orien. qucl'lto ao uso do
protetor :ctdtivo
(CanpcriIas&lJaxioncis)
>Aucianetia dínica

audiometria e

saúde do trabalhador
Rua CetúlioVargas, 1256 - Centro - Canoinhas

tel.: (047) 6220091 ou 90665011

As Comissões de Justi

ça e Redação e de Finanças
e Orçamento da Câmara dos

Vereadores de Canoinhas

apresentaram pareceres fa-

voráveis ao projeto de lei

que reduz o valor dos salá

rios dos vereadores que as

sumem em janeiro de 2005.

A redução proposta no pro-

votação. O valor de R$ 4,8
mil foi aprovado por unani-

\ �
midade pelos vereadores em

junho desse ano.

PÁGINA4

jeto de lei elaborado por oito

vereadores, é de R$ 700. No
entanto, divergências entre

os vereadores podem impe
dir que o projeto entre em

Previdência Social Rural é tema de palestra
O encontro aconteceu

ontem na sede social da

Associação Atlética Banco

do Brasil (AABB) e reuniu

profissionais rurais e conta

dores que puderam esclare

cer dúvidas à respeito dos

direitos e deveres

previdenciários dos profis
sionais do campo. A pro

moção do evento foi do Ser

viço Nacional de Aprendi
zagem Rural (Senar).

PÁGINA 13

Homem mata para vingar o pai
PÁGINA9

O juiz Luis Francisco Delpizzo
Miranda, da 22a Zona Eleitoral deMafra

indeferiu, na quarta-feira, 6, o pedido de

"impugnação dos resultados de vota

ção", solicitada pelas coligações "Por

uma Mafra Melhor" e "Frente Popular",

as quais alegam que no dia da eleição,
após o encerramento da votação, rece
beram várias reclamações sobre a exis

tência de umas eletrônicas com graves

problemas de ordem técnica.
PÁGINA3

JustiçaEleitoral indefere pedido de
coligações derrotadas emMafra

Festado Peixe é sucesso em Mafra
Blluka

Çonfira a cobertura fotográfica do repórter Biluka da festa que movimentou a. região
110 final de semana PÁGINA 10

Edlnel Wassoaskl

,
'r,

o encontro reuniu profissionais da área rural e.contadores na sede social da AABB

Wilson Pereira, o

vereador recordista de

votos para a próxima
.

gestão, em entrevista

exclusiva, fala sobre

os projétos que pre
tende defender na Câ

mara, a vitória do

PMDB não só na Câ-,
mara como também

com Leoberto Wei

nert como prefeito e o

gostinho da vitória

pessoal nas umas.

Wilson Pereira
(PMDB) recebeu

.

1204 votos, se
tornando o

candidato a

vereador mais
votado em

Canoinhas

PÁGINA 11

Lixeiro é eleito vereador em Rio Negrq
PÁGINA3
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De responsabilidades e altos salários
A política governa o mundo!
Isso é fato. Por mais que você tente se alienar e desprezar

a política, ela sempre vai estar presente, dominando e toman

do as decisões que influenciam diretamente na sua vida.
Desde as guerras no Iraque, na Palestina e em Israel até o

IPfU que você paga anualmente têm a mão dos políticos nas

rédeas desses acontecimentos e instituições. Por isso, ignorar
a política, muitas vezes, pode atestar nossa alienação com os

fatos que decidem os destinos do mundo e que, sempre, tra
rão algum bônus ou ônus a nossas vidas.

Nos atendo ao nosso microcosmo urbano, Canoinhas, é
possível ver peculiaridades que tornam a consciência política
imprescindível. O que os nossos governantes podem fazer

pelo município? Quais suas responsabilidades para conosco?
O que podemos ou devemos cobrar deles?

São perguntas básicas, mas que nem sempre sabemos res

ponder.

Um exemplo claro de como o povo canoinhense, infeliz
mente desconhece seus direitos e deveres políticos, foi o que
aconteceu há alguns meses na Câmara dos Vereadores quan-

Isso é resultado de um círculo vicioso

que começa no eleitor alienado e

termina no político sem vergonha

do os atuais legisladores decidiram por aumentar os salários
dos seus sucessores para o valor astronômico de R$ 4,8 mil.
Um valor totalmente além da realidade financeira do muni

cípio. Salário de altos executivos, gerentes, cargos de confi

ança dentro de grandes corporações. O salário médio de um

Virtude e política
DARTAGNAN DA SILVA ZANELA

Nos ensina Sócrates através das pala
vras deNicollaAbbagnano em sua hercúlea
obra História da Filosofia - 140 volume, que
o saber humano: "( ... ) não é apenas a ativi
dade do seu intelecto ou da sua razão, mas
um total modo de ser e.de comportar-se, o
empenhar-se numa investigação que não re
conhece limites ou pressupostos fora de si,
mas encontra por si a sua disciplina. Segun
do Sócrates, a virtude é ciência, em primei
ro lugar porque não se pode ser virtuoso
conformando-se simplesmente com as opi
niões correntes e com as regras de vida já
conhecidas. É ciência porque é investiga
ção, investigação autônoma dos valores so
bre que deve fundar-se a vida".

Diante desta observação, feita por um
mestre sobre as palavras de outro, aliás, pa
triarca dos filósofos, levantamos a seguinte
indagação: até que ponto são sábias as esco
lhasrealizadas emumpleito eleitoreiro?Até
que ponto são retas as propostas e bem como

as intenções dos candidatos a cargos públi
cos? Bem, em ambos os casos o que temos
são escolhas e bem como propostas feita às

presas, sem a devida ponderação sobre a re

alidade dos fatos, sobre a biografia dos can-

didatos, sobre as pessoas que integram o

grupo político do mesmo e que possivel
mente integraram o possível governo.
E o pior de tudo: faz essas escolhas sem

mesmo se ter conhecimento da plataforma
teórica, ideológica, defendida pelos parti
dos que os candidatos se encontram filiados,
plataformas ideológicas as quais a grande
parte da população ignora e a maioria dos

políticos desconhece, inclusive as do parti
do em que se encontram filiados.

Os partidos nos pequenos emédiosmu
nicípios realmente se apresentam demanei
ra fisiológica e, deste modo, boa parte de
nossos homens públicos não sabem ao certo

qual é o projeto de Brasil que o seu partido
propõe. Tal fato leva a nos nortearmos às

cegas em meio aos pleitos que se seguem,
onde se encolhe fulano por ser "bonitinho",
cicrano por ser contra beltrano ou porque o

Araquém é o "menos ruim".
Bem, sou uma pessoa que tem ciência

de como é nossa cultura política, mas como
o mestre Sócrates nos ensina em seu exem

plo de vida e de magistério na Atenas do
século 4 a.C, a virtude não deve sermedida

pelos valores vigentes de uma polis, mas

sim, pelos valores da virtude que advinda
da procura incansável pela verdade. Procu
ra a qual não habita o âmago de nossos co
rações, de nossos representantes e assim, de
nossa pátria.

Recuso-me a pactuar com um estado de
coisas como este. Nego-me àmedíocre re

gra brasiliana de que vale o "menos pior"
quando posso reafirmar minha convicção.
E como havia dito no editorial demeu bole
tim informático, o EAgora José?, e aqui re
pito: não sou eu que tenho queme envergo
nhar pelo fato de anular omeu voto emuito
menos você amigo cidadão, mas sim, essa
raça hodierna que não se fazmerecedora de
nossa confiança.

Quando teremosmais dignidade na vida
pública, não sei. Sei apenas que a paciência
émeu amparo e a virtude minha procura. E,
até que esse dia chegue, continuarei como o
filósofo helênico Diógenes, com uma lan
terna namão, a procura de uma pessoa que
sejajusta.

.

Por Dartagnan da Silva Zanela

Professor
www.dartagnanzanela.jex.com.br
Extraído do jornal Folha Blumenauense
de 13/10/2004

'

'A Escola ideal e a violência
MÁRIO EUGÊNIO SATURNO

Aproveitando a proximida
de do Dia do Professor... Nada
horroriza mais o norte-ameri
cano que o baixo nível das suas
escolas. Por décadas buscam

principalmente porque as víti
mas são sempre crianças inde
fesas. E os resultados de duas

pesquisas chegam a surpreen
der.

identificar os problemas daEdu
cação e, além de criticar, pro
põem soluções. Também ficam

preocupados com a violência

que ocorre dentro das escolas,

CHARGE

Um estudo recente daUni
versidade de Rochestermostrou

que o tamanho da escola influi
no aprendizado, especialmente
para amatemática. Talvez você

esteja imaginando que as gran
des escolas possam oferecer
mais recursos aos estudantes,
certo? Errado! Mas não se en

gane com as pequenas .

.

Os pesquisadores constata
ram que os estudantes aprendem
menos em escolas pequenas e

consideravelmente menos nas

grandes escolas, principalmen
te nas que têmmais de 2.100 es
tudantes. E concluíram que o ta
manho ideal para a escola é de
600 a 900 alunos. Ou seja, não
adianta brigar com as autorida
des para que se coloque uma es
cola perto de sua casa, escolas
muito pequenas são tão ruins

quanto as grandes.
A pesquisa foi realizada en

tre aproximadamente 10.000
estudantes de 789 escolas de en
sino médio públicas, Católicas
e particulares de elite dos Esta
dos Unidos daAmérica, duran
te quatro anos, medindo-se o

aprendizado adquirido.
E o aprendizado atingemais

uns estudantes que outros. Isto
é, o tamanho é especialmente
mais importante nas escolas que
atendem os estudantes menos fa
vorecidos, ou seja, os mais po
bres, o que era de se esperar, cer
to? Em escolas que tenham, na
maioria, estudantes de baixa
renda ou pertencentes aminori
as, o aprendizado cai assim
como o tamanho afasta-se do
ideal. Ou seja, os menos favore
cidos têm um ensino de pior
qualidade. Os mais ricos têm
melhor escola. Circulo virtuoso
contra circulo vicioso?

Mário Eugênio Saturno é

Tecnologista Sênior da
Divisão de Sistemas Espaciais
do Instituto Nacional de

Pesquisas Espaciais (INPE),
Professor do Instituto

Municipal de Ensino

Superior de Catanduva

trabalhador que opere uma máquina em uma empresa rua.
deireira, o que poderíamos chamar de padrão salarial elll
Canoinhas já que cerca de 50% de nossa economia advélll
da indústria madeireira, é de R$ 450. Isso significa que Ulll
vereador receberá dez vezes mais que o salário de um traba.
lhador que dê duro oito horas por dia, cinco dias por serua.
na, engolindo poeira e carregando peso. Os vereadores tra.
balharão duas vezes por semana, duas horas por duas nojo
tes, onde poderão perfeitamente exercer outra função duo
rantc o dia. Isso é justo?

Se for ou não, nenhum sindicato, ong ou associação se
I

manifestou sobre o assunto. Simplesmente aceitaram o fato
Consentiram. Isso não se chama democracia, isso expressa
a falta de conscientização política do nosso povo e demons.
tra que se hoje Canoinhas pena com suas administrações
públicas, isso é resultado de um círculo vicioso que começa
no eleitor alienado e termina no político sem vergonha.

. Rua Paula-Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

do
57 anos a serviço do Planalto Norte,
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Müller pode ser candidato a

deputado estadual em 200�N._
CANOINHAS - Depois de

· bter 12.084 votos como can

�dato aprefeito de Canoinhas,·

professor João Rosa Muller
·

o

tornOu às suas atividades nor-W . •

!)lais. ReassumIU seu cargo

0[110 diretor-presidente da

�oiversidade do Contestado

�oC) e voltou a dar aulas de

!)latemática na Escola de Edu
�çãoBásica Santa Cruz. "O�
lUfoaDeus pertence, eu conti
nUo militando na política",
Wnn0u o professor.
João Rosa Muller não se

mostra decepcionado com o re

ultado das eleições. "Fui can-
o

�dato a prefeito pela primeira
vez, eu e meu vice com chapa
ruraenfrentamos um candida-

10 que concorria pela terceira

vez, uma coligação enorme e o

roder econômico e mesmo as-

sim não vencemos a eleição por
apenas 1.700 votos. Estou feliz
e pronto para outra", revela.

Candidato a deputado esta
dual ? Diante da pergunta, o
professor João sorri e adianta

que já recebeu pedido de seu

partido o PP para disputar a

eleição, como o candidato pela
região. "Também já fui procu
rado por outras lideranças que
gostariam de compor uma
dobradinha estadual-federàl

pela região, mas as eleições ain
da estão muito longe. Isto é as
sunto para depois",
desconversa.

APOIO
"Não imaginava que uma

eleição para prefeito fosse tão

gratificante. Tenho recebido

apoio de meus eleitores que se

dizem orgulhosos de nossa

campanha e que reafirmam seu

voto para uma próxima eleição,
isto temme trazido grandes ale
grias, só tenho a agradecer a

todos que confiaram em mim,
em meu vice Saulo Sabatini,
que foi um grande companhei
ro, que acreditaram em minha

proposta", afirma.

OPOSIÇÃO
Em relação ao prefeito elei

to, LeobertoWeinert, João é en
fático: "temos que apoiar o pre
feito que não é do PMDB ou

dos partidos que compunham a

coligação, é o prefeito de todos

os canoinhenses. Assim é a de

mocracia, ele obteve mais vo

tos que os outros candidatos e

se credenciou a governar
Canoinhas pelos próximos 4

anos", afirma,
O ex-candidato diz que

Leoberto precisa do apoio da

população. "Ele teve 44,39%
dos votos válidos, isto quer di
zer que 55% dos eleitores dis
seram não à sua proposta, pre
cisamos apoiá-lo, afinal ele tem
tudo em mãos para fazer um
bom governo, tem o Governo

Estadual, uma SecretariaRegi
onal, dois deputados, amaioria
na Câmara de Vereadores. Te
mos que torcer para que ele

cumpra tudo o que prometeu",
declara.

Oposição? "Não há como
fazer oposição se tudo correr

bem. Vamos sim fiscalizar, co
brar ações assim como todos os

canoinhenses, de forma res

ponsável e não-sistemática", fi
naliza.

;nt'Lixeiro é eleito vereador em Rio Negro
RIO NEGRO - O gari

Ildefonso de Andrade, 34

anos, eleito vereador pelo
PMDB,com 519 votos, disse

ontemque pretende continu
ar trabalhando no caminhão

do lixogssim que assumir sua

cadeira' no legislativo
rionegrense. Após o resultado
oficial da votação ele, junta
menteAcom sua esposa e os

quatrO filhos, comemorou a

vitória,em sua residência, 10-
caliza<ifl na Campina dos

Martins, interior do municí
pio. "Tôco", como é popular
mente conhecido, um dia após
as eleições, já estava novamen
te apanhando os sacos de lixo
nas calçadas. Ondepassava foi
cumprimentado e aplaudido
pelas pessoas que o encontra
vam agarrado na traseira do
caminhão do lixo. Antes de
trabalhar na prefeitura, Toco
já foi empregado daMadeirei
ra Três Estados por um perío
do de 1 ano e 3 meses, depois

partiu para.o concurso públi
co da prefeitura, onde está há
12 anos. "Aqui no caminhão

de lixo vou ter contato com

povo pelo resto da minha

vida", assegurou o vereador

eleito, explicando que preten
de ser a mesma pessoa, sem

pre correndo atrás-do cami
nhão que faz a coleta de lixo.
Omotoristado caminhão, João
BatistadaCosta, 60 anos,mui:
to emocionado com a eleição
de Toco, afirmou que ele foi

sempr�assim,
. todos na rua, s
do com crianças, homens,mu
lheres que vai épcontra
durante a trajetória do v
lo. O condutor do c

.

o

revela que o gari lldefonso de
Andrade.nunca faltou a@.sei:
viço.Na�egunclãifeira ap6s �s .

eleições, durante o trajeto do

caminhão, da Cqs�a eh
baixinho no voIanf�, enq
to Toco soltava seus grito
alegria e euforia.

Müller: "O futuro a Deus pertence"

( 57 anos) On Line
www,jornalcorreiodonorte,çq.���i

JustiçaEleitoral indefere pedido de coligações derrotadas emMafra
MAFRA - O juiz Luis Fran

cisco Delpizzo Miranda, da 22-
Zona Eleitoral de Mafra indefe

riu, naquarta-feira, 6, opedido de
,.

pugnação dos resultados de

yotação", solicitada pelas coliga
IÕes "Por umaMafraMelhor" e
"FrentePopular", as quais alegam

I �ueno dia da eleição, após o en
cerramento da votação, recebe
mm várias reclamações sobre a

existência de urnas eletrônicas
comgraves problemas de ordem
técnica. As partes reclamam que
"durante a votação, após digitar o
número do candidato a vereador
eonÚInero 11 (candidatoDelfim),
não apareceram as fotos de seus

candidatos, pondo em dúvida a

confinnação de seu voto". Em
IXltrasituação, duas eleitorasafir
maram não ter aparecido na urna
a foto do candidato Geraldo

"'"
Htnnenhukapós adigitaçãode seu

número por duas vezes, assim,
foram compelidas a direcionar
seus votos a outros candidatos.As

coligações reclamamtambémque
a urna da seção na 131 "zerou"

quando O eleitor Tiago Luis dos
Reis digitou o número domesmo
candidato, Na petição, as coliga
ções apresentaram uma declara

ção da fiscal Maria dos Santos
afirmando que teria sido questio
nada por algumas pessoas quanto
ao não aparecimento da foto de

seu candidato. Consta ainda, que
o candidatoCasimiro Konkel teve
uma votação menor do que a es

peradana seção na 121.No docu
mento as coligações reclamantes
citam que "os percentuais atribu
ídos paracada candidato são idên
ticos na totalidade das seções",
fato que "reflete a possibilidade
de eventual irregularidade nas

mesmas". Em razão do exposto

acima, as coligações "Frente Po
pular" e "PorumaMafraMelhor"
apresentaram requerimento à Jus
tiça Eleitoral solicitando que as

umas permaneçam em Mafra e

sejam isoladas para realização de
perícia que confirme aexistência
de irregularidade das eleições e a
posterior declaração de
numeralidade das eleições. OMi
nistério Público Eleitoral

posicionou-sepelo indeferimento
dos pedidos.

Além de indeferir o pedido
dás coligações, a JustiçaEleito
ral deMafra está analisando pon
to a ponto as supostas irregulari
dades apontadas pela parte recla
mante. "Somente agora, quando
encerrada a eleição e divulgados
os resultados, detonam a presen
te reclamação de forma

extemporânea", cita o juiz elei
toral em seu despacho, acrescen

Divulgação

tando que no dia da eleição ne

nhum destes fatos foi levado ao

conhecimento dajustiça. 'Todos
os fatos e os supostos problemas
técnicos com as urnas deveriam
ter sido noticiados durante a vo

tação e resolvidos pela Justiça
Eleitoral, todavia, não o foram,
assim, a celeuma está coberta sob
mando dapreclusão".

No despacho do juiz eleito
ral, ele questiona a fiscal da refe
rida seção, o porquê dela não ter
relatado os fatos parao presidente
damesa receptora de votos, "res

ponsável pelo recebimento de
eventual impugnação". Segundo
o juiz, "esse também deveria ter
sido o procedimento adotado

pelas eleitoras que teriam infor
mado ao candidato Geraldo
Humenhuk acercade uma supos
ta ausência de fotografia no visor
da uma, uma vez que a responsa
bilidade pela elaboração da ata é
do secretário da mesa receptora
e não do juiz auxiliar". Destaca
que "o registro na ata de eventu
al irregularidade somente seria

possível apedido dopróprio elei
tor, no momento do voto, e não

posteriormente, diante de uma

simples alegação do candidato, o
qual ao menos presenciou os fa
tos". No documento enviado à

JustiçaEleitoral, consta que a fis-
.

cal.mencionou a "dificuldade em
visualizar a foto do candidato" , e
não a ausência da foto no visor,
completa oMPE.

O juiz Luis Francisco

DelpizzoMiranda, ao explicitar
todos os pontos contidos dentro
do processo de reclamação das

coligações, no itemda "Seguran
ça das Umas Eletrônicas", emi-

tiu o seguinte parecer: "Como já
foi salientado na introdução da

presente decisão é público o des
contentamento dos vencidos e a

divulgação da disparatada versão
de fraude eleitoral espalhada aos
quatro cantos deMafra, portan
to, aproveito o ensejo para ensi
nar e relembrar aos insatisfeitos

alguns detalhes e procedimentos
que demonstram, à sociedade, a

.

higidez do pleito eleitoral deste
município", acentua o juiz
Delpizzo, ao enumerar todos os
pontos discutidos com candida
tos e representantes de partidos
durante o período pré-eleitoral,
a exemplo das audiências públi
cas, sobre as fotografias
digitalizadas, a geração de

mídias, aconfiguração e lacração
das urnas, a conferência das ur

nas, conferência dos lacres, den
tre outros procedimentos sobre
o funcionamento das urnas ele
trônicas. Ele explica que a urna
eletrônica é um computador, fa
bricado de acordo com as

especificações desenvolvidas pe
los técnicos do Instituto Nacio
nal de Pesquisas Espaciais
(INPE), em conjunto como TSE.

Portanto, conclui-se que: "O sis
tema eletrônico de votação im
plantado no Brasil a partir de
1996 é um sistema robusto, se
guro e confiável atendendo to

dos os requisitos do sistemaelei
toral brasileiro".

Após umaminuciosa e pro
funda explicação sobre o funci
onamento da urna eletrônica, o
juiz eleitoral discorre sobre a

impossibilidade de auditoria

(como querem as partes recla
mantes) nas urnas após o encer-

ramento da votação e apuração
de votos, destacando sobre os

precedentes do Tribunal Supe
rior Eleitoral (TSE) e dos Tri
bunais Regionais Eleitorais

(TREs). Dentre as alegações
contidas no documento da Jus

tiçaEleitoral deMafra consta a

seguinte transcrição: "Possibi
lidade de os partidos políticos,
coligações e cidadãos realizarem
auditoria nas urnas eletrônicas,
no prazo de até 60 dias antes do

pleito (art. 66 daLei 9.504/97)".
"Não tendo a reclamante se uti

lizado, no momento oportuno,
dos procedimentos previstos em
lei, não há como se acolher a

pretensão formulada".
O juiz da 22- ZonaEleitoral

de Mafra finaliza a decisão jo
gando uma "pá-de-cal" nas pre
tensões dos autores da reclama

ção, destacando que o pedido de
conferência das umas é "fla

grantemente intempestivo" ao

passo que ultrapassado o prazo
previsto no inciso li do artigo
13 da Resolução do TSE na

21.74012004, O que toma o pe
dido "juridicamente impossí
vel". Registra, finalmente, que
o presente instrumento nada
mais é que "uma nova tentativa
de lançarem dúvidas e suspeitas
infundadas sobre os trabalhos da

Justiça Eleitoral para, quem
sabe, fazendo-se passar por ví
timas, justificarem seu baixo

desempenho nas urnas", indefe
rindo a reclamação das referi

dascoligações,encruninhando.
cópia da representação 034/ .

2004 para todos os órgãos da

imprensa de Mafra e partidos
políticos locais.

""i!
• ,e
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Política

Vereadores querem reduzir
salário de seus sucessores
CANOINHAS -As Comis

sões de Justiça e Redação e de

Finanças e Orçamento da Câma
ra dos Vereadores de Canoinhas
deram pareceres favoráveis ao

projeto de lei criado pela
vereadora Norma Pereira

(PSDB), com apoio dos verea
dores EduardoWeinfurter,Anita
Pereira, Egon Leithold, Itamar
Zakaluzne, João Batista Leite,
Edmilson Verka e Osvaldo de

Barros, que reduz os valores de
salários aprovados em junho
passado para os vereadores da

próxima gestão. Segundo Nor
ma "a Câmara não comporta ta
manha despesa". "É inadmissí
vel que os vereadores de
Canoinhas recebam salários
desse valor em um município
com tantos problemas de ordem
social".

Os salários dos dez verea
dores que assumem em janeiro
de 2005 foram aumentados pe
los atuais vereadores paraR$ 4,8
mil� O projeto de lei prevê re-

dução desse valor para R$ 3,5
mil com exceção do presidente
daCâmara que passaria a ganhar
R$ 4mil por mês. O projeto pre
vê ainda que as sessões extraor
dinárias mensais indenizáveis
terão valor e número pré-fixa
dos. Os vereadores querem tam

bém que as sessões extraordiná
rias somente sejam convocadas
e realizadas mediante compro
vação e justificação fundamen
tada da urgência em relação à
matéria a que se referem e que
sejam indenizáveis apenas quan
do ocorridas em período de re
cesso parlamentar.

DISCÓRDIA
O projeto de lei que aumenta

os salários dos próximos verea

dores paraR$ 4,8mil vemprovo
cando divergências desde a sua

votação. Notícia do Bom Dia
Santa Catarina (RBS TV) que co
locava Canoinhas entre as cida
des quemelhorpagavam seus ve

readores, o assunto sofre resistên-

cia para ser revisto pela Câ
mara. Norma Pereira recla
mou damorosidade com que
o projeto está tramitando na

Câmara.
O presidente daCâmara,

Edmilson Verka (PSDB) ne
gou que esteja conduzindo o
processomorosamente. "Pri
meiramente preciso dos pare
ceres das comissões de justiça
e redação e de finanças e or

çamento para depois reunir os
vereadores para discutir opro
jeto, antes de colocar em vo

tação.", afirmou.
O vereador disse que do

ponto de vista administrati-

vo, com a redução do núme-
ro de vereadores, aCâmara com
porta o aumento de salário, mas
não nega que as despesas salari
ais aumentarão. Hoje a Câmara

gasta mensalmente R$, 31 mil
com os salários dos 15 vereado
res. Com o salário que deve pas
sar a vigorar em 2005, os salári
os dos dez vereadores eleitos

Norma: insistência na

aprovação do projeto

consumirão mensalmenteR$ 47
mil dos cofres da Câmara.

Verka disse ainda que irá
analisar se o projeto de lei é cons
titucional j á que o aumento dos
salários foi aprovado por todos
os vereadores com exceção de
Eduardo Weinfurter que no dia
da votação estava viajando.

Sopelsaquer o reconhecimento internacional para oEstado
de SantaCatarina como livre de aftosa sem vacinação

BRASÍLIA - Com o objetivo de ga- nistério daAgricultura intervenha junto à "nossa intenção não é, absolutarÍlente, pre-
rantir o status que o Estado de Santa OIE (Organização Internacional de judicaro Estado do Rio Grande do Sulcam
Catarina conquistou ao longo do tempo, Epizootias), para que nos reconheça inter- nossa reivindicação. Ao contrário, quere
como livre da febre aftosa sem vacinação, nacionalmente como zona livre sem vaci- mos apenas garantir o mercado de Santa
com reconhecimento internacional, o se- nação. Isso garantirá a colocação dos nos- Catarina e estamos empenhados em fechar
cretario da Agricultura e Política Rural, sos produtos em qualquer país do mundo, o "circuito" formado pelos três estados do
Moacir Sopelsa, esteve nesta quarta-feira, sem a preocupação do boicote às nossas Sul com reconhecimento pelaOIE (Orga-
13, emBrasília, para uma audiência com o exportações", avaliouMoacir Sopelsa. nização Internacional de Epizootias)".
secretário de Defesa Pecuária do Ministé- Também participaram do encontro, a Avaliando o resultado do encontro, o
rio daAgricultura, Maçao Tadano. representante do governo do Rio Grande secretário daArticulação Nacional, Valdir

Sopelsa foi acompanhado do enge- do Sul em Brasília, Namir Stredevitch e Colatto, disse que "o Estado de Santa'
nheiro agrônomo Valdir Colatto, secretá- Bernardo Todeschini, chefe do Serviço de Catarina fez o dever de casa e vai chegar a
rio da Articulação Nacional de Santa SanidadeAnimal daDelegacia Federal do um ponto em que todos os estados querem
Catarina em Brasília; Roni Tadeu Barbo- Rio Grande do Sul, e o deputado federal chegar, que é o controle da febre aftosa

sa, consultor daDefesa SanitáriaAnimal e gaucho, Luiz Carlos Heinze. A represen- sem vacinação. Se voltarmos a vacinar, pri
Vegetal da Secretaria da Agricultura de tação do Rio Grande do Sul, reivindica meiro teremos que explicar omotivo e isso
Santa Catarina; José Zeferino Pedroso, uma mudança no €ódigo Internacional é complicado na área técnica. Será um re

presidente da Federação daAgricultura de que proíbe o transporte de animais vivos trocesso, e o que queremos é avançar, le
Santa Catarina (Faesc); HarniltonRicardo para outros estados e países. Sobre essa vando outros estados conosco, sem vaci
Farias, técnico do Serviço de Sanidade questão, o técnico Ricardo Pamplona do nação e não voltar atrás, o que complicaria
Animal da Delegacia Federal daAgricul- Ministério daAgricultura, disse que é pra- Santa Catarina nomercado internacional".
tura de Santa Catarina e Alfredo Felipe ticamente impossívelamudança do códi- Sobre a reivindicação apresentada pelo
Luz, diretor da empresa Sadia, de Concór- go internacional porque "o transporte de secretário Moacir Sopelsa ao MA, de re-
dia. animais vivos entre estados é considerado conhecimento internacional pela OIE,

O secretário fez ampla explanação so- de alto risco, podendo a qualquer momen- Colatto disse que o Estado vai verificar os
bre a situação delicada em que todos os to comprometer o comércio internacional procedimentos burocráticos junto aoMi-
estados se encontram, principalmente San- de quem os recebe", afirmou. nistério daAgricultura e fazer com que o

ta Catarina, que já possui há quatro anos o O secretário catarinense, Moacir pedido chegue à Organização para que se

status de produtor de animais de corte sem Sopelsa, lembrou ao secretário Maçao manifeste, reconhecendo intercionalmente
vacinação. "Queremos apenas que o Mi- Tadano e aos participantes da reunião, que nossos direitos" .

SINPLANOR - Sindicato de Hotéis,
Restaurantes, Bares e Similares do
Planalto Norte de Santa Catarina.

EDITAL DE CONVOCAÇAO
O SINDICATO DOS HOTÉIS, RESTAURANTES, BA

RES E SIMILARES DO PLANALTO NORTE DE SANTA
CATARINA, com base territorial em Canoinhas, Mafra,
Porto União, Três Barras, Itaiópolis, Santa Terezinha,
Papanduva, Monte Castelo, Major Vieira, Timbó Grande,
Bela Vista do Toldo, Irineópolis e Matos Costa.

Em cumprimento com aos Art. 26°, 35° e seus parágra
fos e Art. 77° dos Estatutos Sociais, ficam convocados os

.senhores integrantes da categoria economica, quites com
as suas contribuições sociais, a comparecerem e votarem

na eleição na nova diretoria que será realizada na sede do
Sindicato, sito a Rua Três de Maio, 248 - Edifício Centro

Empresarial de Canoinhas, nesta cidade de Canoinhas - SC,
no dia 25 de Novembro de 2004, das 8 às 12 horas e das 13
e 30 às 17 e 30 horas.

Outrossim, na forma dos estatutos e do regulamento
eleitoral deste Sindicato, fica aberto o prazo de 10 (dez)
dias para o registro das chapas, a partir da publicação deste
edital. Os requerimentos em duas vias, instruídos com os

documentos exigidos para registro, deverão ser entregues
na sede do Sindicato mediante recibo no seguinte horário:
das 8 às 12 horas e das 13 e 30 as 17 e 30 horas, podendo ser

assinado por qualquer um dos candidatos da chapa. A
impugnação de candidatura deve ser feita no prazo de 5

(cinco) dias, a contar da data de publicação das chapas
registradas. O Edital de Convocação encontra-se afixado
na sede desta entidade.

Canoinhas -SC, 14 de Outubro de 2004.

HILTON RITZMANN
PRESIDENTE

. Site permite fazer o
.

cálculo de potencial de
economia de água

Empresa especializada em consultoria de uso racio
nal de água lança site inéditopara ajudar aspessoas a
entender e reduziro consumo

CANOINHAS - O problema da falta água vem se agravando
ano a ano nas principais metrópoles brasileiras, apesar de viver
mos no território mais rico em água doce do mundo, detentor de
8% das reservas do planeta. A cultura do desperdício levou Ó país
a uma condição preocupante. Faltará água nas torneiras se a po
pulação não tomar consciência. Para contribuir com a solução
desse problema, a H2C consultoria, especialista em programas de
uso racional da água, lançou recentemente o site www.h2c.com.br.
Nesse portal, os visitantes poderão obter dicas de como economi
zar, conhecer as novidades dos fabricantes de peças e louças sani
tárias e, até mesmo, calcular o potencial de economia de sua casa,

prédio, escritório, shopping center, escolas, hospitais etc.

DICAS
O site traz também dicas economizadoras. É importante des

tacar que, em São Paulo, por exemplo, uma pessoa consome em

escritórios emmédia, 60 litros de água por dia. Caso adote medi
das de economia, o consumo pode cair a 40 litros por dia. Multi
plicando os 20 litros poupados pelos 7 milhões de trabalhadores

que atuam em escritórios na Grande São Paulo, chegaremos a

uma quantidade de água suficiente para abastecer diariamente
mais de 3,5 milhões de pessoas, contabiliza o engenheiro Carlos
Costa.

Por isso, a H2C entende que, além de ganhos econômico
financeiros, as empresas, as pessoas e a sociedade como um todo
obtêm essenciais lucros ambientais, com a diminuição da neces
sidade de implantação de novos reservatórios, que acaba
desmatando florestas nativas, além de preservar a água, um bem
cada vez mais escasso e de elevado custo.

Correio do NOtlfCanoinhas, 15000utubr0de2%l
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Proposta do Governo põe fim
à paralisação do magistério
CANOINHAS - Em As

sembléiaGeral realizada na sex
ta-feira, 8, em Lages-SC, oma

gistério estadual decidiu acatar

a proposta apresentada pelo
Govemo na quarta-feira e en

cerrar a paralisação que alcan

çou um índice médio de 4% de

adesão dos professores. Os

faltosOS devem retomar as aulas

após o feriado, com o compro

misso de repor os dias parados e
cumprir integralmente o calen
dário letivo sem prejuízo para

OS alunos. Conforme o acordo

selado com os representantes da

categoria, a Secretaria de Esta
do da Educação e Inovação já
está elaborando o edital para a

quarta chamada do concurso de
professores de 2001 e tomando
as providências para o paga
mento do abono de R$ 100,00
aos docentes em exercício de
sala e especialistas, bem como

para a criação do cargo de se

cretário de escola.
O secretário de Estado da

Educação Jacó Anderle avalia

que, apesar de aparalisação não

ter sido representativa nume

ricamente e do seu conteúdo

claramente político, o Gover
no tratou o movimento com

respeito, inclusive se adiantan

do ao sindicato na proposição
de um acordo que possibilitou
a saída para o impasse. "Cabe

ao nosso governador Luiz
Henrique todo o mérito pela
rapidez e habilidade na condu
ção das negociações, evitando
um desgaste prolongado da so
ciedade como tem ocorrido em

outros estados", salienta

Anderle. Apesar do número

inexpressivo de professores
que aderiu ao movimento ini

ciado no dia 27, cerca de 20 es
colas da região da Grande

Florianópolis, Maravilha,
Chapecó, Criciúma e Tubarão

foram fechadas à força de pi
quetes durante esse período,
prejudicando os estudantes e os

que queriam trabalhar.
Em Canoinhas, os profes

sores normalizaram seus traba

lhos com 100% de presença em

sala de aula, na quarta-feira, 13.

Servidores do Judiciário voltam ao trabalho
CANOINHAS - Desde

quarta-feira, 6, os servidores da
Justiça Estadual decidiram por

suspender a greve iniciada 16

dias antes.A decisão foi tomada

emassembléia estadual da cate

goria, emFlorianópolis. Na ter
ça-feira, 5, a direção do Sindi

cato dos Servidores no Poder

Judiciário de Santa Catarina

(Sinjusc) obteve um acordo

com a presidência do Tribunal
de Justiça (TJ), garantindo um
reajuste provisório até que seja

, aprovado o novo Plano de Car
f

gos e Salários, principal reivin
dicação domovimento.

Os servidores acabaram

acatando a proposta feita na

sexta-feira, 1, pelo presidente
do TJ, JorgeMussi. O Tribunal

propôs um aumento de 50% no

vale-alimentação (que passaria
para R$ 600,00 no caso dos ser
vidores ativos e R$ 300,00 para
os aposentados). Os servidores,
que atualmente recebem um

adicional de 10% referente a

atrasados, teriam ainda esse re

passe aumentado para 20% nos

meses de setembro, outubro e

novembro, e para 30% em de
zembro. Também ficou acerta

da uma reunião para segunda
feira, 18, para retomar as con
versas sobre a implementação
doPlano de Cargos e Salários.

De acordo com o presiden-

Edlnel Wassoaski

Em Canoinhas, os servidores do judiciário paralisaram por 12 dias

te do Sinjusc, Volnei Rosalen,
os servidores permanecem em

"estado de greve". Se o TJ não

cumprir o acordo de retomar as
conversas sobre o Plano de Car

gos e Salários, os servidores
voltarão a parar. "Decidimos

suspender a greve diante da
melhoria da proposta feita pela
presidência do TJ (em relação
às negociações feitas em setem

bro) e do compromisso de reto-

'I
Telas • Grades '. Muros • Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624·1459

ESCRITÓRIO CI CON Bill E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

mada nas negociações sobre o

plano de cargos e salários", dis
seRosalen.

O coordenador dos magis
trados do TJ, Laudenir

Petroncini, disse que em nenhum

momento as negociações foram
interrompidas. "O Plano de Car

gos e Salários foi elaborado por
uma comissão paritária, com
participação dos servidores, que
decidiu pela realização de urna

série de estudos internos antes de
sua implementação", disse o juiz.
"Emmuito dos pontos doplano,
no entanto, não houve consenso,
e a pedido do sindicato, esses

pontos serão agora rediscutidos,
a partir do dia 18", disse
Petroncini.

Em Canoinhas, depois de

duas semanas de greve, os servi
dores voltaram ao trabalho, tam
bém na quarta-feira, 6.

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E OE IGREJAS,

ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622�2437/622�2714 CeI.: (47) 9986-5491

*Cama Casal Aramóveis
= 1 + 9x 28,90

*liquidificador faciliq Amo
= 1 + 6X = 10,00

*Conjunto de panela 6 pçs
e/panela de pressão polida

1 +9x - 10,00
'

""VU·UVJ. de cabelo
Master Travel

1200 W - Mallory
1 +'3 = R$ 10,00

*Rack Belém
Eucamóveis

1 + 5x R$ 10,00

o crediário é válido

para as duas lojas,
Paula Pereira e

Eugênio de Souza

Roupeiro 6 pts
castanho Alpes

Apenas
R$ 599,00

a vIsta

"Cilindro para massas CM 30
Nonetta 1 + 5X = 10,00

visite a nova loja em

CANOINHAI
preencha o cupom e concorra a

1TV PHII.I.IPI211' TELA PlANA
• .. CI DVD IMBUTIDO

sem precisar comprar Moa!

FelizAniversário!
12/10 Laureei Emiliano, Simone Karoleski;
15110 Chaiane eValdeci Kath;
16/10 Elton Karvat;
17110 Ana Poloniski, Luís Carlos (Curitiba)
20/10Mauren Czerniaki;
21/10AliceMartiniski.

BelaVista doToldo
MARISA LILLER E CRISTINA MASSANEIRO

"Aperfeiçoar tudo o que puder, fazer tudo o que puder, me
lhorar aindamais aquilo que já tiver realizado".

Neste sábado (16/10)Viviéli Castro completa seus 15 anos a

ela seus familiares desejam saúde e felicidades ...

Imperdível
Bailão na Sociedade bela Vista domingo 17 de outubro com

início às 21:00 horas, animação Portal Gaúcho, ingressos anteci
pados aR$ 7,00.

Homenagem!
Ao professor com carinho!

Mestre,
É aquele que caminha com o tempo,

,

Propondo paz, fazendo comunhão,
Despertando sabedoria.

Mestre é aquele que estende amão,
Inicia o diálogo e encaminha
Para a aventura da vida.

Não é o que ensina fórmulas, regras,
Raciocínios, mas o que questiona
E desperta para a realidade.

Não é aquele que dá de seu saber,
Mas aquele que faz germinar
O saber do discípulo.

Mestre é você, meu professor amigo
Que me compreende, me estimula,
Me comunica e me enriquece com
Sua presença, seu saber e sua ternura.

Eu serei sempre um seu discípulo
Na escola da vida.
Feliz dia dos professores! ! !

Destaques:
JoséRobertoTyszkaPatrão do CTGBelaVista, parabéns

pela organização do Rodeio que estavamuito bom.
Raul, ladrão de beijos;
Vande que perdeu amemória durante o Rodeio;
Animação contagiante de Beto Kubiaki;

E UMFELIZ FIM DE SEMANA ...

Mande sua sugestão para o
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Os acadêmicos de educação física da Face comemoram o reconhecimento

trabalho que vem sendo feito na
sala de aula. ''É um incentivo para
que os acadêmicos continuem

estudando, para se aperfeiçoarem
cada vezmais", afirma. Segundo
Ribas, os estudantes contam que
as pessoas gostaram tanto das
aulas que pediammais. "Esse re
conhecimento empolgou os aca

dêmicos e deumaiormotivação",
conclui.

Segundo informações da
assessoria de comunicação da

empresa, durante os dois dias do

Diadacriançacomcamreonatodepipas
campeonato. Durante a tarde as

crianças puderam brincar na

piscina de bolinhas, cama elás
tica, perna de pau e participar
de outras brincadeiras diferen
tes organizadas pelos jovens.

AAssociação Jovem deAs
sistênciaComunitária (Ajac) foi
a promotora do evento em par
ceria com as prefeituras de Por
to União e União da Vitória e

apoio da Lion Game, Locadoras
Leão, site lookatme e juventude
da região.

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

evento, foram disponibilizados
gratuitamente exames de

glicemia, (diabetes), verificação
de pressão arterial, avaliação
dentária, campanhas de doação
de sangue e prevenção de doen-.
ças, pela SecretariaMunicipal de
Saúde; ginástica, aeróbica e ava
liação de gordura corporal, pe
los acadêmicos da Face; de
monstração de equipamentos e

métodos de primeiros socorros,
pelo Corpo de Bombeiros, de
Irati (PR); recreação infantil e

shows antitabagismo, com a

equipe do Sesi de Ponta Grossa
(PR); treinamentos e simulados
de votação para a utilização da
uma eletrônica, com participa
ção da Justiça Eleitoral do
Fórum da Comarca de Mallet;
exposição de atividades do exér
cito, demonstradas pelo 5° Ba
talhão de Engenharia de Com
bate (SO BEComb), de Porto
União (SC); e, ainda, orienta
ções sobre a campanha do de
sarmamento.

Acadêmicos da Face recebem

Anuncie no

reconhecimento regional

(47) 622-1571
: e-n�aill·

come rcialcn@hetnorte.com . b r

comercialcn@newage.com.br

Empresas da região estão, cada vezmais, investindo na qualidade de vida de seus funcionários e da comunidade

AnfiteatroéreabertoemTrêsBarras
TRÊs BARRAS - Cerca de 200 pessoas assistiram as palestras

com omédico Ricardo Drewek, sobreDoençaMental e a pSicóloga
Audrei Rissi, sobreMotivação durante a reabertura oficial doAn.
fiteatro do município de Três Barras, que aconteceu na quinta,
feira, 30 de setembro, reunindo pessoas da comunidade e funcioná.
rios do município. O anfiteatro, localizado anexo as Secretarias de
Saúde e Educação foi totalmente recuperado com recursos próprio
os da Prefeitura, recebendo novas poltronas e pintura.

Entre hoje e domingo, o Anfiteatro vai sediar um curso de
treinamento e capacitação sobre PSF e PACS para todos os profis.
sionais de saúde de Três Barras emais dois convidados das Secreta.
rias de Saúde dos municípios que integram a Amure. Segundo a
Gerente de Saúde, Siomara Mulhmann Corrêa, o curso será rlunis. �
trado pelo médico cubano EvaristoAlema Iglessias, e deve contar

.

com aproximadamente 70 participantes. ,

Divulgação

o anfiteatro foi totalmente recuperado
pela Prefeitura de Três Barras

Educação deTrês Barras
homenageiaprofessores

TRÊS BARRAS - Como forma de homenagear os professores
pelo seu dia, a Secretaria de Educação, Cultura e Esporte de Três
Barras promove um jantar dançante hoje, a partir das 20 horas na

sede social da ADC Rigesa. Participam do evento cerca de 250

pessoas entre professores, diretores, secretárias, merendeiras e

zeladoras que integram a redemunicipal de ensino.
A secretária de Educação,MariaAparecidaPrado Brito, afuJJ:

ma que a homenagem no Dia do Professor acontece todos os anos,
tendo por objetivo a integração dos educadores das diversas escoo

las domunicípio. Além do jantar, acontece também a distribuição
de brindes aos participantes.

PORTO UNIÃO/UNIÃO
DAVITÓRIA - O curso de Edu

cação Física, da Faculdade da
Cidade de União da Vitória

(Face), recebeu da empresa Ser
rados e Pasta de Celulose Ltda.

(Sepac), deMallet(PR), umacar
ta de agradecimento pela partici
pação dos seus acadêmicos nas
atividades do Primeiro Progra
maVida emAção, realizado por
essa empresa, nos dias 26 e 27 de

agosto. As atividades acontece
ram no pátio da Igreja Sagrado
Coração de Jesus, como objetivo
de levar saúde e bem-estar a fun

cionários, familiares, e todas as

pessoas da região que buscam
uma vida saudável.

Os acadêmicos receberam o

convite e tiveram sua viagem pa
trocinada pela empresa, que ga
rante saber como é importante
para a comunidade desenvolver
atividades que promovam a saú
de, higiene, segurança e bem-es
tarpara a comunidade. "Sentimo
nos honrados em realizar o 'Pri
meiroVidaemAção', tendo como
parceiros pessoas tão especiais" ,

diz a carta. Nos dois dias do even
to, os acadêmicos realizaram

avaliação física e ginástica.
Para a coordenadora, profes

sora Simone Aparecida Paludo
Ribas, esse convite e a participa
ção dos acadêmicos nesse even
to, representam a valorização do

PORTO UNIÃO - Porto
União eUnião daVitória come
morou o dia das crianças de for
ma diferente. No estádio
Antiocho Pereira de União da
Vitória, na terça-feira, 12, acon
teceu o 1 ° Campeonato de Pipas
das Gêmeas do Iguaçu.'

A competição foi dividida
em duasmodalidades: pipamais
criativa e maior vôo. As dispu
tas foram nas categorias até 14
anos e acima de 14 anos. A po
pulação em geral participou do

NaChina e naCoréia
.
Irineopolitanadagema,SaleteMeneguel, pás-graduadaemComér

cioExteriorpelaUniversidade de Sidney-Austrália, embarca neste do
mingo para aChina com escalaemJohanesburgo - Áfricado Sul. Passa
primeiroporHong-Kongedepois paraPequime Seul, capital daCoréia
doSul.Nabagagem, Saleteestá levando amostras de laminados de indús
trias da regiãoSul doParaná, incluindodavizinhaPaulaFreitas.

De lá para cá, ela trarámatéria-primapara fabricação de produtos
médico-hospitalares paradistribuidores brasileiros. SaleteMeneguel, que
já foi penta-campeã catarinense de judô, acaba de ser convidada para
integraraCâmara deComércioExteriorBrasil-China, ocupando o cargo
deDiretoraExecutivada entidade. Chic não,DonalvoneMeneguel?

OsmaisBelos
Noitadamemorávelvividapela sociedade locale omundo estudantil

de Irineópolis nanoite de segunda-feira, 11, na Sociedade Recreativa e
Cultural. Casa cheia e só alegria Mais uma vez By Brasil deixou sua

marcademelhorbandadebailedo Sul doBrasil naatualidade. Embalou
a moçada durante e depois do Concurso A Mais Bela e o Mais Belo
Estudante,promovidopelaEEB HorácioNunes. Foram 11 concorrentes
do timemasculino e 15 garotas que disputaramo título, todos estudantes
doEnsinoMédio.

Dos garotos, ovencedor foi Alfredo Senn (Alfredinho) de 17 anos,
da sede domunicípio, e dasmeninas amais votada foi aBela Michele
KIodzinski, 15 anos, dacomunidade deSantoAntônio. Felizes da vida a
diretorae sua adjunta, EstelaMarisMarques eChirlei Lezan, homenage
adas emnome de todas as demais professoras, pelo ex-aluno e agorabem
sucedido empresário curtibano,Farid Fared, convidado especial para a
festa.Aliás, ele serápadrinhode formaturada turma-2004 doMagistério.

Denison • 3Anos
Festejando seus três aninhos devidacomospais e avós emChapecó,

neste final de semana, o esperto garotinhoDenisonJoséSchneider, dono
de urn periquito bonito e famoso chamado Elvis. ''Denis'' é filho do

prezado casalAdrianaeJoséSchneider, ele competentegerentedaunida
de da Cooperalfa em Irineópolis. Parabéns da tia Maria Lúcia e do tio
Lúcio ao ''vizinho'' aniversariante, com votos de vida longa repleta de
sucessos.

Elei�es2004 (1)
Opovo de Irineópolis e deCanoinhasvotounamudançaAadminis

tração doPFL chegou aoesgotamento. Em Irineópolis, aprefeituraCirce

Sfair não conseguiu transferir seus votos para o seu aliado na coligação
PP-PFL, Nelson Quadros, mais o racha interno dos dois partidos. Em
Canoinhas, oprefeitoOrlando Krautler, desgastado administrativamente
epoliticamente, sofreu os reflexos nas umas, não conseguindo empolgar
o eleitoradoparao seu afilhadoValdirEcker (Didi).Comdeterminação,
Leoberto Weinert (pMDB) espantou a bruxa que lhe azarou em duas
eleições, vencendo seu adversáriomaispróximo comumadiferença de
1.718 votos.

Elei�2004 (2)
A coligação ''Renovação'' PMDB-PT, optou por uma campanha

limpa.WanderleiLezan,mostrou através do seu firme caráter, a convic
ção do sucesso. Corajosamente assumiu acandidatura emcimadahora,
superando expectativas pessimistas, céticos doprópriopartido e os seus
próprios limites. Com seu vice, José Cocharski a tiracolo, visitou quase
100% das famílias domunicípio, levando amensagemda renovação, fé
e otimismo no futuro domunicípio.Comumplano de governo enxuto,
pés-na-chão, sempromessasmirabolantes, a incansável dupla conquis
tou a confiança e simpatia da população. Sem foguetes, agressões ou
acusações aos seus adversários,Wanderlei doBesc e o professor daBoa
Vista levaramuma campanhanabase do respeito ebom senso, e deuno

que deu. Quem capitalizou com as vitórias de LeobertoWeinert, em
Canoinhas, Renato Stasiak, em Porto União, e Wanderlei Lezan, em
Irineópolis, semdúvida, foi o deputadoMauroMariani, que apoiou inte
gralmente a campanha vitoriosa doPMDB na região daAmurc.

Eleipes2004(3)
Os números oficiais das umas em Irineópolis, consolidaram aincon

testável vitória deWanderlei/José (pMDB-PT) com 2.556 votos sobre o

segundomais votado, Juliano Pozzi Pereira (PSDB), com 1.440 votos.
Em redutos tradicionalmente de domínio dos ex-ARENA-PDS-PPR

PPB, e porúltimo, em duas gestões do PP e PFL, o PMDB não deixou
dúvidas: emRioBranco, com 228 eleitores daumadezenove, e dos 138
votos válidos, 73 votos foramparaWanderlei/José.EmSão Pascoal, nas
umas 12 e 13 como total de 660 eleitores e 568 votos válidos, 261 foram
para a coligação ''Renovação''.

Eleipes2004(4)
Dos nove vereadoreseleitos em Irineópolis, quem surpreendeu, não

pelaeleiçãoem si - mas pelaexpressivavotação -, o agricultorAmoLuiz
Denk, doPMDB, com283 votos.Apenas três vereadores atuais consegui-

Pi..... (?)
Tomar porres homéricos, sempre foi uma prática atribuída aos ho

mens. Porém as coisas estãomudando.Hoje, cadavezmais, mulheres são
flagradas nas festas trocando as pernaspelasmãos e falando cadabarbari
dade! -Algumas vezes tematé dondocas rebocadas pormaridos, namo
rados ou amigos para evitar vexames.

ram a reeleição: Geraldo Orlonski (PSDB) - 2° colocado - com 264
votos; Ângelo Borges (pMDB), 262 votos e Lílian Eliane Batschauer
(PP), com 196 votos.

- O fatonovona renovaçãodedais terços do legislativomunicipal,
é a eleição de três candidatos do interior: Arno Luiz Denke (pMDB),
Rogério Natalício Senff (PSDB), 163 votos e Pedro Kolstulski (PFL)
com 149 votos.Emais, dalocalidade deSãoPascoal a 10quilômetros da
sede, a eleição de José Valmor Nicoluzzi (Diudia) - PMDB, com 169 ,:
votos.

- Os demais eleitos:AlcioneAugustinhoAdami (PP) - 4° colocado
-com237 votos e,NildaEditeBanhukiGaIvão (pMDB), com235 votos.
O PMDB terá uma bancada com quatro vereadores e a oposição com
cinco. Para termaioriano legislativo, só depende dahabilidade de articu
laçãoejogo decintura doprefeitoeleitoWanderleiLezan. Ficarão de fora
na legislatura 2005-2008, SidneiWagner, Juliano Pereira e Eraldo das

Chagas, os três do PSDB; mais Carlos Roberto Rodrigues da Silva do
PMDB,NelsonQuadros doPP eClaricedeLima, doPFL.

Madames eperuas aquideBrasíliaestãouma "arara" comcertas lojas
ditas deprimeira linhaque infestamos Shoppings doPlanoPiloto.Devi
do àquedadopoderaquisitivo das classesmédiaemédiaalta, elas estão à
mercê da picaretagem da "alta costura". Estão indignadas por que já é

comum encontrar nas festas e recepções noDistrito Federal, madames
comvestidos idênticos como se fossemgêmeas.Vai daíque, oconstrangi
mento é evidente.

Pra fi..lizar_
... nãopoderiajamais esquecerdemandarforte abraço e osmerecidos

parabéns ao prezado amigo e companheiro, o jovem advogadoWilson
Pereira, campeão de votos emCanoinhas, elegendo-se com 1.204 sufrá
gios. É a "Força Jovem" renovando idéias e conceitos no parlamento
canoinhense. A tribo dosjovens "pés-vermelhos" estámuito bemrepre
sentada, comcerteza!
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Curso forma agentes de
desenvolvimento regional

CANOINHAS - Desde 18

aesetembro, 66yess?as, aca
aê!I1icos da Universidade do

contestado (UnC) e pes�o.as da
o!I1unidade, estao participan
�o do Curso Seqüencial de

formação de Agentes de De

'envolvimento Regional. O

lurso é oferecido em parceria
:ntre UnC, Unochapecó,

Unoesc e Governo do Estado
de SC, gratuitamente. A UnC
formou duas turmas, uma com
aulas aos sábados, durante
todo o dia, e outra com aulas
nas terças e quintas-feiras, à
noite.

Três cursos da UnC foram
escolhidos como prioritários
para o desenvolvimento regi-

onal: medicina veterinária, en
genharia florestal e tecnologia
damadeira. Os acadêmicos da

UnC, matriculados nestes cur
sos, foram selecionados para
cursar o seqüencial de desen
volvimento regional. "Eles
cursam o seqüencial gratuita
mente e ainda recebem bolsa
de 70% do valor da graduação

que estão cursando", explica o

coordenador de desenvolvi
mento regional, professor
Arnaldo Mews. Como as va

gas não foram todas preenchi
das por acadêmicos, o ingres
so foi aberto para a comuni
dade em geral.

O Programa de Forma

ção de Agentes para o Desen-

volvimento Regional é uma

alternativa. para a aceleração
do desenvolvimento regional
sustentado.

"O objetivo é articular a

formação dos profissionais
com a promoção de desenvol
vimento da sociedade. Assim
o curso seqüencial agrega à

formação de futuros profissi-

Alimentação escolar tem seu mascote
CANOINHAS - A Prefei

mradoMunicípio deCanoinhas,
rmeio da Secretaria Munici

�deEducação e ConselhoMu
nicipal deAlimentação Escolar
lromoveu na quinta-feira, 7, o
evento de premiação do Con

curso para a Escolha do Nome

aoMascote daAlirnentaçãoEs
colar.
A premiação ocorreu na

CâmaraMunicipal de Vereado
resecontou com a participação
aeautoridades locais, diretores

e alunos participantes das Esco
las da Rede Estadual eMunici

pal de Ensino de Alimentação
Escolar.

A aluna vencedora foi
Josilene Wzorek, da Escola Iso
lada Municipal Professor João
Wzorek.; com o nome

"vitaminado" .

Na ocasião, a aluna vence
dora e os demais alunos partici
pantes, representantes de suas

Unidades Escolares, foram pre
miados com uma réplica do

MESTRE
És mais que uma pessoa, és símbolo, pai

xão, ideal, sonho!
Mito de um ser que tudo sabe, compa

nheiro, amigo, mão que se estende na com

plexidade dos caminhos da vida.
Muitos mitos, ídolos, amigos, companhei

ros, passam por nossas vidas, comunicam

conhecimentos, abrem nossas mentes, pro
porcionam parâmetros, despertam valores.

Mas, os anos passam, conhecimentos fi
cam adormecidos, normalmente ultrapassa
dos, novas formas, novos hábitos, novos cos

tumes, mas no nicho sagrado das lembran

ças, permanece o mestre.
Ele será para sempre alguém muito espe

cial, referência segura que ilumina e faz
discernir caminhos.
Quem nos comunica vida, carinho, bon

gade, quem oferece por nós horas de sono,

râedicação, de empenho, planta para sem

pre uma semente em nosso coração.
Os nossos conhecimentos vão evoluindo,

a lembrança do mestre permanece para
sempre, ele atinge o profundo de nossas vi
das.
Eterniza em nós algo do seu coração.

Homenagem aos pro
fessores da rede munici

pal de ensino de Bela Vis
ta do Toldo.

Secretaria de Educa

ção, Cultura, Esporte e Tu
rismo.

JRODÍ
f c:'O.h"r

E PIZZA

;?t:tenclénro,s tod(,s 06 dlas
A 50 metros da Matriz

mascote.

A criação domascote é um
objetivo almejado há muito

tempo pela secretáriamunicipal
de Educação, Juceres Maria

Wiese Roeder e membros do
ConselhoMunicipal deAlimen
tação Escolar. Este objetivo foi
alcançado com a colaboração de
parceiros como o aluno do cur
so de Designer Eloi Bonna
Júnior, que com muita dedica

ção criou o desenho doMascote
daAlimentação Escolar; a em
presaRigesa, pormeio do chefe
do Departamento de Relações
com a Comunidade, Antonio
Tsunoda que patrocinou a con

fecção de doismascotes daAli
mentação Escolar, utilizados
para a divulgação do concurso e

premiação da aluna primeira

onais a capacitação para pla
nejar, implantar, gerir e avali
ar projetos de desenvolvimen- -;
to sustentável, com visão

...

sistêmica e empreendedora", �
avalia o diretor acadêmico do . ,

campus Canoinhas/Porto .:.
União, Argos Gumbowsky.

-

O curso tem a duração de 6 .:

semestres, num total de 660 horas. :�

�

Divulgação
-

Prefeito Orlando Krautler e a vencedora do concurso Josilene.Wzorek da Escola

Isolada Municipal Professor João Wzorek

colocada e a direção e professo
res das escolas que patrocinaram
a confecção dosmascotes para a

premiação dos demais alunos.

O objetivo maior da cria

ção do mascote da alimentação
escolar é incentivar os alunos a

alimentarem-se nas escolas, pois

sabe-se da importância da ali-v

mentação para o bom desempe- "

nho escolar dos alunos e tam

bém para a saúde.

� -- � �

Professor
Ao longo de tua caminhada

. Tu guiaste nosso caminho ...

Mostraste-nos a cada momento

Compreensão,
Luta, paciência, inteligência

E dedicação.
E diante disso

Carregamos juntos
Na bagagem da vida o ensinamento

Eterno.
Nesse dia especial desejamos:

Sucesso e que a tua estrela continue
Sempre brilhando ...

panili�io
pao de I.6
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

���Wi
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FalHADAS,
BOLOS ARTfSTlCOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 Fone: (47) 622-4082

EDU(AÇÃO AMBIENTAL UM (AMINHO PARA (IDADANIA

senac INFORME SE JÁ E MATRICULE - SE

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16
Centro Canoinhas

Telefone: 47 622 - 4853Canoinhas

I

Com carinho

'J

"

.,

oi

Secretaria Municipal de Educação do
Município de Canoinhas

D�$Pochante Combustíveis
, ,

América' fPosto Mallon\
622 4626 i.

Loja de conveniência, Lavação,
•

I Troca de óleo,

! Lubrificação em greral, Oísk gás
Credencial 0896

l, (�?�l�i2:1�ª9)
Tintas Automofivas
(Tintas França'
i o nO?1e forte II'I em tintas I

\ Rua: Caetano Costa, 612
"------------------,----

rSCHADECK
i ... ...

. pneus
I 1!�'1JiUt!I
I

l Rua Paul Harris, 535
1.ooos: (471 622·3182/622-335�

ARI-TEM.
Vendas de pneus, câmaras e rodos
Consertos, monfagerns e trocos

Serv'iços Autornonzooos

Novo endereço à pllJ;tlr de 31/3:
ao lado dó antlgo-�::,:i:if,�

Ruo: Getúlio Vargas. 1135· fone 622· 7338
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Economia Correio do Nott
Canoinhas,15Ô;:outubmde

Promotor do Ministério Pública
palestra para empresários

CANOINHAS - o pro
motor de justiça e coordena
dor do Centro de Apoio
Operacional doMeioAmbien
te, Alexandre Herculano
Abreu esteve na sexta-feira, 8,
em Canoinhas palestrando na

Câmara dos Vereadores à res

peito da ocupação e uso do
solo urbano, reserva legal e

áreas de preservação perma
nente urbana e rural.

Em sua palestra, o promo
tor enfatizou a correta utiliza

ção do solo, o que pressupõe o
cumprimento das normas

estabelecidas no Código Flo
restal na lei número 4771.

"Não adianta esperar a

obra ficar pronta para daí se
dar conta que ela está
construída em área irregular",
alertou o promotor, que escla
receu também a respeito do
Estatuto das Cidades, criado
em 2002, que estabelece a

obrigatoriedade do Plano Di
retor para cidades commais de
20 mil habitantes. Esse plano
estabelece as áreas em que não
se pode construir determina
dos estabelecimentos e as áre
as que correm riscos
ambientais. Em Canoinhas a

instituição do plano diretor,
votada no início do ano pela
Câmara dos Vereadores, pro
vocou polêmica. De acordo
com o plano, feito na década
de 1980, dez postos de gasoli
na estavam construídos em

áreas de preservação
ambiental. A própria Prefeitu
ra está construída nas proxi
midades do rioMonjolo, o que
o Plano Diretor condena.
Como essas obras foram
construídas antes da

obrigatoriedade do Plano Di

retor, os vereadores decidiram

por não multar os estabeleci
mentos. O promotor deixou

claro que obras que foram ou

serão construídas após a insti
tuição do Plano Diretor, serão
multadas ou terão que, de al

guma forma, compensar o

meio ambiente pela agressão.
"Os nossos objetivos eram

de conscientizar a população e

o empresariado sobre a preser
vação do meio ambiente e o uso

racional do solo urbano", disse
o presidente daAssociação dos
Arquitetos e Engenheiros do
Vale de Canoinhas (AEVC),
Gilson Pedrassani. A AEVC,
juntamente com a Associação
Comercial e Industrial de
Canoinhas (Acic) e o Sindica
to da Indústria da Madeira de
Canoinhas (Sindimadeira) foi
promotora do evento.

Empresários, lideranças
políticas e a comunidade em

geral participaram do evento,
seguido de almoço no Galpão
Missioneiro.

Alunos poderão pedir indenização por
mensalidades abusivas emFlorianópolis

FLORIANÓPOLIS - Alu
nos de três escolas particulares de
Florianópolis em 1993 poderão
ingressar com ações individuais
para reaver diferenças nas men
salidades pagas naquele ano. O
Ministério Público de Santa
Catarina (MPSC) ajuizou ação
civil pública contestando os con
tratos das instituições de ensino
em fevereiro de 1993, depois de
verificar abusividade em quatro
cláusulas, em desacordo com o

Código de Defesa do Consumi
dor. Os requeridos foram o Cen
tro deEstudos Pré-Universitário

(CEPU), Centro de.Educação
Pré-Escolar Primeiros Passos e

BarrigaVerde - Centro Educaci
onal Ltda. A irregularidade na

cobrança foi reconhecida pelo apontadas peloMPSC consistia
Tribunal de Justiça este ano. no vencimento antecipado das

"Nossas informações dão mensalidades, em alguns casos

conta de que todos os contratos em até 20 dias, sem o abatimento

daquele ano continham cláusu- dos encargosmoratórios previs-
las abusivas. Na prática, o reco- tos entre o dia do efetivo paga-
nhecimento da abusividade pelo menta e o último dia do mês de
Judiciário possibilita que os alu- competência. Assim, as institui-
nos prejudicados possamreque- ções cobravam correção mone-
rer indenização", explica o Pro- tária de uma defasagem que ain-
motor de JustiçaMax Zuffo, atu- da não havia ocorrido. "As esco-
almente colaborador na Promo- las seutilizavamdeste expedien-
toria do Consumidor daCapital. te para aplicar os valores nomer-
O MPSC não dispõe, porém, de cada financeiro e obter tendi-
levantamento domontante cujo mentos extras", complementa

. ressarcimento poderá ser reque- Zuffo.
rido por estes consumidores, de- A ação foi ajuizada em 1993
vida às trocas de moeda ocorri- pelo então Promotor de Justiça
das ao longo dos anos. ' Antenor Chinato Ribeiro, hoje

Uma das práticas abusivas Procurador de Justiça.A senten-

ça que julgou procedente o pedi
do do MPSC foi proferida em

maio de 1997. As escolas recor
reram da decisão, em apelação
que foi acolhida peloTribunal de
Justiça em 1998 sob a alegação
de que oMPSC não detinha legi
timidade para propor a ação.

O Ministério Público então
encaminhou recurso ao Superi
orTribunal de Justiça (STJ), que
reconheceu sua legitimidade no
caso em 2003, determinando
nova apreciação da ação civil
pública. Este ano a Terceira Câ
mara de Direito Público do Tri
bunal de Justiça reconheceu a

abusividade nos contratos por
unanimidade, confirmando a

sentença de sete anos atrás

Lojistas comemoramresultadosde vendas no diadas crianças
CANOINHAS - o resul

tado das vendas que antecede
ram o dia das crianças foi con
siderado muito bom pela mai
oria dos lojistas canoinhenses.
De acordo com a Câmara dos
Diretores Lojistas de
Canoinhas (CDL), no período
de 8 a 11 de outubro foram re

alizadas 1.712 consultas ao Ser

viço de Proteção ao Crédito
(SPC), o que aponta aumento

de vendas especialmente em

lojas de artigos e presentes.
. "Esse resultado é muito bom se

comparado a outros períodos
de vendas", afirmou a secretá
ria executiva da CDL, Cássia
Nader. Outra tendência dessa

temporada é o aumento pela
procura de roupas e calçados.
Lojas que comercializam so

mente vestuário obtiveram re

lativo aumento em vendas.

"Geralmente as pessoas procu
ram bastante brinquedos, mas
esse ano percebemos maior

procura por roupas e calçados",
disse a gerente de vendas de
uma loja de confecções e cal

çados, Silvana Ferreira de Sou
za. Silvana disse ainda que as

roupas e calçados personaliza
dos com grifes da Sandy (da
dupla Sandy & Junior) e do

Guga, por exemplo, atraíram

muitas crianças que dispensa
ram osbrinquedos para ganhar
uma roupa de seu ídolo.

No setor de brinquedos, a
proprietária de uma loja que
comercializa somente brinque
dos em Canoinhas comenta que
o dia das crianças ficou dentro
das expectativas de venda. Os

brinquedosmais vendidos foram
os carros de HotWills e as bone
cas Sussi e Poly.

Inadimplência cai em Santa Catarina e calote
no país é omenor dos últimos três anos

CANOINHAS - De cadamil

chequescompensadosemagostode
2004, noEstado deSantaCatarina,
45 foram devolvidos por falta de

fundos, de acordocomlevantamen
to realizadopelaCheckOK, empre
sa de verificação eletrônica de cré
dito. Ou seja, umavariaçãonegativa
de 8% na comparação com agosto
de 2003, quando foramdevolvidos
49 cheques emcadamilcompensa
dos. Jáemre}açãoajulhode2004, a
taxade inadimplêilciaficou estável,
ou seja, nos últimos doismeses fo
rarndevolvidos45 cheques semfun
dosparacadamildepositados.

Em agosto, o total de cheques
devolvidos por falta de fundos em
todoopaís teveumavariação nega
tivade4,3%, nacomparaçãocomo

mesmomêsde2003,deacordocom
o levantamento daCheckOK, em
presa de verificação eletrônica de
crédito. Do total de 180,8 milhões

.

de cheques compensados no mês

passado, 50emcadalotedemilnão
. tinhamsaldo suficiente. Emagosto
de2oo3,aquantidadefoide52che
ques sem fundosparacadamilcom
pensados.Este éo sextomêsdeque
daconsecutivadainadimplênciano
ano, pois na comparação entre os

meses demarço, abril,maio,junho e
. julhodesteanocomosde2003, tam-

bém houve variação negativa, de
2,7%,3,3%,9,1%,2,1%e8,1%res
pectivamente. Em relação a julho
deste ano, quando foram devolvi
dos 51 documentos para cada mil

depositados, houve variação dene
gativade2%.

Nosprimeirosoitomeses deste
ano, 74,1milhõesde cheques foram
devolvidosporfaltade fundos,quan
tidademenor registradanomesmo
períododos anos de 2003 (80,6mi
lhões),2oo2(78,4milhões)e2oo1
(81,2milhões).

EmSãoPaulo,estadocommai
ar volume de cheques compensa
dos noPaís (mais de 69milhões de
unidades), 44chequesemcadamil
compensadosforamdevolvidospor
falta de fundos, de acordo com os

dadosdaCheckOKEssetotalé8%
menordo que avariação registrada
em agosto de 2003, quando foram
devolvidos48chequesparacadalote
demilcompensados. Emrelação a
julhode 2004, quando foramdevol
vidas46chequesemcadarnildepo
sitados, houve váriaçãonegativa, de
3,1%. Esteéo sextomês consecuti
voqueo estado deSãoPaulo regis
traquedana taxade inadimplência,
pois nacomparaçãoentre os meses
demarço, abril, maio, junho ejulho
de2004 e 2003, tambémhouve va-

riação negativa, de 5,9%, 7,5%,
13,6%, 6,7% e 11,4%, respectiva
mente.

Nomêspassado, foramdevol
vidos 3,1milhõesdechequesporin
suficiêilciade saldoemSãoPaulo, o
rnenorvolumeregistradoparaomês
deagostonosúltimos três anos.Em
2003,3,3milhões de cheques tive
ram o pagamento recusado; em
2002, 3,2milhões e, em 2001, 4,1
milhões.Dejaneiroaagostode2OO4
foramdevolvidos 25,8milhões de
documentosporfaltade fundos em
SãoPaulo,menorvolume registra
do para este período, desde 2001,
quando foramdevolvidos 31,4mi
lhões decheques semfirndos.

Nomês passado somenteasre
giões Norte (3,7%) e Nordeste
(1,3%), apresentaramaltanavaria

çãodovolumede cheques semfun
dos, na comparação com omês de

agostode 2OO3.As demais registra
ramquedadainadimplêilcia: Sul,-
5,4%; Sudeste, -6,5% eCentro-Oes

te, -1,4%.Emrelação aomêsdeju
lho de 2004, as regiões Sudeste (-
2,8%),Centro-Oeste (-0,8%) eNor
deste (-3%) registraramquedae so
mente oNorte (1,2%) eSul (0,4%)
tiveram alta na quantidade de che
ques devolvidos por falta de paga
mento.

Todosos dados dolevantamen
to daCheckOK têm como base os
dados fornecidos peloBancoCen
tral e referem-se aos cheques sem
fundos devolvidos pela primeira e
segundavezes, alémdasdevoluções
pelas alíneas 13 (conta encerrada),
14 (práticaespúria) e 21 (contra-or
demou sustação depagamento).

Bommomento da economia
Deacordo como analista financei
rodaABMConsulting,GustavoPe
dreira, em agosto a taxa básica de

juros (selic) aumentou 0,25 pontos
porcentuais, o que podeprovocara
médioe longoprazoum levecresci
mentodaeconomiaeo aumento nos

jurosdocheque especial. ''Estes fa
tores podem diminuir a queda da

inadimplênciaPorém, osdadoseco
nômicos continuam mostrando o

bom momento pelo qual passa a

economianacional" .

SegundoPedreira, a taxadede
semprego ficoupraticamente está
vel, mas houve novamente a cria

ção de empregos no mercado de
trabalho. ''Ademandainternacres

ceu, assim, aumentando apossibi
lidade de maior volume de venda
nocomércio. Esteéomomento ide
al parao comerciante investir e fa
turar comas vendaspara o final do
ano".

Manae sua sugestão para�
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Homem mata para vingar· o pai
MAJORVIEIRA - Na noite de sexta-feira, 8, emMajorVieira,
ricúltorAlinor de Deus Bueno, 49 anos, estava acompanhado'

a�gos em um bar localizado no centro da cidade, quandoVilmar

nete chegou no bar,
e sem falar com ninguém teria sacado de um

o

6!ver calibre 32 e desferido um tiro na direção deAlinor. O tiro

�ereçado a Alinor acabou acertando as costas de Therézio

sniak, 38 anos, que estava junto deAlinor.
o
Vilrnar, segundo testemunhas, teria feito outros cinco disparos.

és deles acertaram Alinor na cabeça, pescoço e tórax. Alinor
r

creU na hora. Therézio
foi socorrido e encaminhado aoHospital

ia Lucas.de Major Vieira. O acusado jogou a arma do crime no

a! e jugíu. .

Segundo a PolíciaCivil, o crime teria sido motivado por causa
UJll.abriga antiga entre os pais dos envolvidos.
O pai deAlinor teria tentado matar o pai deVilmar, que jurou .

,

gança. Isso teria acontecido hámais de
dez anos.

.

O advogado deVilmar entrou em contato com a Delegacia de

JíciaCivil deMajorVieira na quarta-feira, 13, informando que
u cliente se apresentaria naDelegacia até à tarde de ontem.

no

(47) 622-1571
I comercialqn@r:-tetnorte..

com.br

comercialcn@newage.com.br

_............................
. _ .....•..••............_._ ....•...._... .. ..

,

Farmácia

Porte de arma ll:d
.. �a manhã de terça-feira�J2, foi deslocada uma Guar-g!ção!�.
PolicialMilitar até a Localidade de Santa Leocádia, onde foi de-;

tid() o senhoFM.�, 48 'Ifl()s, que de�()s�e,de UIlf�yspiqgWc;I'l-�stat,,;
va ameaçando os transeuntes. M.C. foi conduzido e entregue ao"

'plantão d'l-.'políciaCiviljunt'YPente cOIlf"a;mnaem qJ:lestªo.
as devidasprovidências.

.
.. .

;ciaMilit� foi informa
guns hOIlfens cqm
tar foi até o loéal,

.E, 18 lW-qs
ólverCal 38

Alcoolizado II

s tipos de,denúnci
exploração de áfico de drogas en

.. denúncias são inv!!stigada�. ea
..

. .

ACentral deÁtendllnento do Disque-Denúnci<i
..
Catarina está instalada na Diretoria xle Inteli ia da Polj

.

Civil.

e práticos de prótese parcial fixa,
prótese parcial removível, prótese to
tal e oclusão. O curso da UnC terá

aulas concentradas em uma semana

pormês.
Existe uma necessidade constan

te de mão-de-obra especializada em
nível técnico de serviços laboratoriais
de Prótese Dentária, Ortodontia e ou

tros. O avanço da tecnologia dos ma
teriais e os processos de manufatura

aumentam, a cada ano, a demanda de

profissionais altamente qualificados.
O curso a ser oferecido pelaUni

versidade do Contestado-UnC, tem

por objetivo suprir a necessidade re
gional e local, possibilitando ao pro
fissional destacar-se dentro do cená
rio regional e nacional, oferecendo
um diferencial competitivo impor
tante para o futuro profissional em
Prótese Dentaria

O Técnico emPróteseDentária é

o profissional autônomo que presta
serviços indiretos ao paciente, ao exe
cutar a parte mecânica dos trabalhos

odontológicos em um laboratório de

prótese dentária por solicitação direta
do cirurgião dentista. O desenvolvi
mento de suas atividades profissionais
pode ser feito em laboratório comer

cial próprio, preenchidos os requisitos
.

legais, como empregado em laborató
rio de prótese dentária comercial ou,

ainda, em laboratório institucional.

Une oferece' três novos cursos de graduação
CANOINHAS - O campus

Canoinhas daUniversidade doContes
tado (UnC) oferecerá três novos cursos
no próximo ano: Comunicação Social

Rádio eTV,Paisagismo e Jardinagem e

Prótese Dentária. No próximo vestibu
lar do Sistema Acafe, com inscrições

, abertas de 20 de outubro a 8 denovem
bro pelo Besc e 11 de novembro pela
internet (www.cni.unc.br) serãoofereci
das 50 vagas paraComunicaçãoSocial
Rádio eTV, 60 vagas paraPaisagismo e
Jardinagem e 50 vagas para Prótese

Dentária.

CO�C�çÃOSOClAL:
COMPETÉNCIApARA
ATUARCOl\1MIDIA

ELETRONICA
OCurso deBacharelado emComu

I

nicaçãoSocial-Habilitação emRádio e

I
TV temporobjetivo formaro profissio

I na! especializado, capaz de atuar com

COmpetência em qualquerdos quatro se

tores básicos da comunicação eletrôni
ca: administração, criação, produção e

técnica, levando sempre emconta asexi

gências das emissoras e as necessidades
dos vários públicos.

Segundo a l.ei n.vô.ôlS'Zâ.quere
gulamenta a profissão de radialista (rá
dio e TV), mantida em vigor pelo art.

115 daLein." 9.610/98, citando os arti
gos 2° e4°, aprofissão do radialistacom
preende as seguintes atividades: admi-

nistração, produção e técnica. As ativi

dades de produção se subdividem nos

seguintes setores: autoria, direção, pro
dução, interpretação, locução, caracteri
zação e cenografia

Asatividades técnicas se subdividem
nos seguintes setores: direção, tratamen
to e registros sonoros, tratamento e re

gistros visuais,montagem e arquivamen
to, transmissão de sons e imagens, reve
lação e copiagem de filmes emanuten

ção técnica.

AULASNOTURNAS
O curso de Comunicação Social

Habilitação emRádio eTV, a ser desen
volvido pelaUniversidade doContesta
do - Campus Canoinhas, acontecerá em
regime regular, com aulas de segunda a
sexta-feira, noturnas, e também, eventu
almente, aos sábados paracumprimento
de cargahorária-comum total de 2.910
horas ou 194créditos, incluindo-se as ati
vidades complementares, distribuídos
em9 fases letivas.

Osmeios de comunicação demassa
eletrônicos são, claro, oprincipalmerca
do de trabalho para o profissional. As
sim, asemissorasde rádio eTV, comerci
ais ou educativas, absorvem boa parte
desses profissionais. Mas, nos últimos
anos, com acrescente importânciadaco
municação nas empresasprivadas enos
órgãos públicos, além do surgimento de
produtoras devídeo, deempresas depro-

moçãode eventos (formaturas, casamen
tos, exposições, feiras, inauguraçõeseou
tros) e de agências de publicidade, com
foconosmercados do interior, tanto sob
o ponto de vista econômico comopolíti
co, o leque de opções de atuaçãoprofis
sional dos comunicadores deRádio eTV
vem se ampliando.

PAISAGISMOE
JARDINAGEM:

COMPROMISSOCOMA
NATUREZA

OCursoSuperiordeTecnologia em
Paisagismo e Jardinagem visa formar

profissionais capazes de projetar espa
çospaisagísticos emáreas que sofrem in
terferências do desenvolvimento social,
paraminimizar seu impacto decorrente
desta transformação sobre a natureza,
buscando integrar sociedade e natureza
numa ríinâmica de equilíbrio sustentá
vel e não predatória. O curso terá aulas
concentradas em uma semanapormês,
nosmesmosmoldes de optometria, far
mácia e radiologia.

O curso da UnC tem por objetivo
formar profissionais na área de

paisagismo e jardinagem qualificados
para planejar e executar jardins
residenciais e demais intervenções
paisagísticas, bem como desenvolver o

cultivo de espécies inerentes ao setor.
OCursoSuperiordeTecnologiaem

Paisagismo eJardinagem, emfunçãoda

modalidade oferecida, permitirá ao

egresso, condições de atuarcom conhe

cimentoseconfiabilidadenoplanejamen
to e execução de espaços com interven

ções paisagísticas.
A sua formação será contemplada

com conhecimentos amplos, teóricos e

práticos, que resultarão dos estudos, tra
balhos de pesquisa e da prática experi
mental que ocorrerão durante o desen
volvimento do curso.

A atuaçãonão se restringe apenas ao
planejamento e execução paisagísticos,
com também aomercado de produção e
comercialização de espécies arbóreas e
florísticas.

Considerando um crescimento do

mercado no setor de plantas ornamen
tais e a falta de profissionais com gradu
ação superiorneste setor, pois elementos
que atuam neste setor são oriundos de
outras áreas comcurso deespecialização
nesta, abre perspectivas para estes pro
fissionais desempenharem suas funções.

PRÓTESEDENTÁRIA:
MERCADODETRABALHO

GARANTIDO
O Curso Superior de Tecnologià

em Prótese Dentária visa formar e a

capacitar o aluno com conhecimen

tos técnico-científicos adequados em
habilidades específicas apropriadas -

ao mercado odontológico, para o de
senvolvimento em aspectos teóricos

!$eja você também um cliente
,

e na compra de qualquer produto
I

você estará concorrendo BA

a uma TV 14" CCE
Rua Cei. Albuquer:que, 86 - Fone 622-4369

AUTO POSTO
/11 �@)/---.j@r:?/ L I I( r: / ""'"
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Variedades
\

Advogado de sucesso

Tércio Pangratz de Paula e Silva - Advoga
do, que no dia} de outubro, juntamente com seus

colegas, fez seu juramento na OAB em

Florianópolis, passando a atuar em toda a nos-

.
sa região. Para a alegria de sua família e de seus

amigos, obteve também a aprovação no exame

da OAB do Estado do Paraná. Felicidade e mui

to sucesso!!!

Aniversário

Junto dos pais Suéllen e Jocelito Bueno

Taborda, o pequeno Brenno que amanhã (16/10)
completa 1 aninho de vida. A festa será dia 24/10

no Elite Tênis Clube.

"Que o amor com que te desejamos um feliz
aniversário seja constante em sua vida".

PrefeitoOrlandoKrautler éHomenageado
Na quarta-feira, 6, "dia do prefeito", o engenheiro Orlando Krautler,

prefeito de Canoinhas, foi homenageado em seu gabinete pelos alunos

da EBMDr. Aroldo Carneiro de Carvalho. Segundo os alunos a home

nagem foi em reconhecimento a tudo que o prefeito fez em prol do de

.senvolvimenío da Educação em Canoinhas.

Em sua fala, ao agradecer a homenagem, o prefeito Orlando Krautler

enfatizou que: a Educação é um pilar da vioa.cue exige dos governantes,
preocupação constante. No seu entender as nossas crianças e jovens
merecem o melhor atendimento na questão educacional. Porque so

mente o conhecimento ajuda a resolver a situação do indivíduo. Apenas
o progresso individual do cidadão permite o avanço do município, como
coletividade.

_. --=��--

\

Aniversário II

O jovem Benedito Leomar Linzmeier Júnior
completa idade nova neste domingo, 17. Deseja
mos que a felicidade, paz e saúde selam cons, c(

tantes em sua vida. Parabéns! a'

ViLuciane �
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Cade r n
Há 55 anos de bem
com a comunidadel

www.jornalcorreiodonorte.com.br

CN: A quem você deve essa vitória?
Wilson: Ao candidatoWilson Pereira. Como eu disse, me pre

paro há mais de 20 anos para essa candidatura, então não foi uma
ventura, foi baseada em ações durantemuitos anos, desde criança
eu gosto de política e trabalhei para política. Então, a vitória, é do
candidato, mas claro, a família e os cabos eleitorais ajudarammui
to. E os eleitores, obviamente.

CN: A sua família tem tradição política e também empresarial.
Se você tivesse que optar entre política, direito ou empresa, por
qual optaria?

Wilson: Pela política. Embora estejamos evoluindo com a em

presa, este mês estamos exportando chá mate para a Alemanha e

Polônia inclusive, a política esteve sempre muito viva dentro de
nim, Quando eu nasci, em 1972, os meus pais já eram filiados ao

antigoMDB, então, na verdade a família já está a bastante tempo na
, '

':

Crianças carentes de Porto
União recebem presentes

Correio do Norte

Recordista de votos
CANOINHAS - Juventude, carisma e tradição política. Foi

corn essas armas queWilson Pereira (pMDB) se tornou o candidato
a vereadormais votado nas últimas eleições. Em entrevista exclusi
vaao Correio do Norte na quarta-feira, 13, o jovem político que
�ém de exercer a profissão de advogado, trabalha na empresa de
erva de chá mate da família, fala sobre os projetos que pretende
defender na Câmara, a vitória do PMDB não só na Câmara como
também com LeobertoWeinert como prefeito e o gostinho da vitó-
ria pessoal nas urnas. Confira: .

Correio do Norte: Qual a sensação de ter sido o candidato a

vereadormais votado nessas eleições?
Wilson: Uma sensação muito boa. Nós trabalhamos bastante,

'embora eu tenha lançado minha candidatura em junho, eu venho
preparando minha candidatura hámais de 20 anos.A primeira cam
panha que eu fiz foi em 1982 ajudando o (José João) KIempous.
Nessa campanha para a Câmara eu trabalheimuito e graças aDeus
o resultado foi positivo. Foi urna surpresamuito grande para nós,
eu ter sido o mais votado. Essa vitória também não foi só minha e

!Ínl de toda urna equipe, da vereadora Anita, do ex-vice-prefeito
Alenir Pereira (Anita eAlenir são pais deWilson), a minha fanu1ia
me ajudou bastante e osmeus cabos eleitorais que demanhã, à tarde
eaté altas horas da noite trabalharam comigo. Então, a essas pessoas
eu tenho um agradecimento muito especial e eu quero dividir com
eles essa alegria.

PORTO UNIÃO - As crianças dos bairros mais carentes
de Porto União receberam homenagens de entidades voluntá
rias em parceria com a Secretaria do Bem-Estar Social pelo
dia das crianças.

Na quinta-feira, 7, um grupo esteve distribuindo lanches e

brinquedos no bairro Jardim Oliveira. As crianças' tiveram
durante à tarde opções para brincar nacama elástica e piscina
de bolinhas enquanto um palhaço fazia á animação.

Sexta-feira foi a vez da comunidade do Morro da Cruz
receber sua homenagem. As crianças ganharam brinquedos e

lanches.
Esses presentes foram doados por entidades filantrópicas

e de pessoas voluntárias que gostam de dar um pouco do que
tem aos que não têm nada.A Secretaria do Bem-Estar auxiliou
na entrega e na separação dos brinquedos.

Divulgação

Edlnel Wassoaski

Wilson: pretensões de ser presidente da Câmara

política, e eu cresci respirando política. Eu gosto de política, eu sei
fazer política, séria e honesta, que eu aprendi a fazer dentro de casa.

CN: Quais são teus principais projetos como vereador?
Wilson: Temos vários projetos em várias áreas. A minha cam

panha foi baseada em vários setores. Eu trabalhomuito pela juven
tude, eu era o candidato da Força Jovem (subdivisão do PMDB),
então eu direcionei minha campanha para os jovens, e quero traba
lhar também, muito pelo lazer, para que os jovens tenham algo a

fazer no final desêmana. Comoêompromisso com o restante da

população eu quero trabalhar incansavelmente pela saúde. Todos
os projetos que existirem na área da saúde, meus ou de outros vere
adores, eu quero ser o primeiro a aprovar. Junto com o prefeito,
com o governo do Estado, queremos também trazer de volta o Pro
grama Saúde da Fanu1ia (PSF). Se nós trouxermos de volta esse

programa para Canoinhas, nós já estaremos avançando bastante.
Temos que dar um aportemaior também a infra-estrutura, trazendo
maquinários do governo do Estado ou arrendandomaquinários de
terceiros para que nós possamos melhorar as ruas da cidade e do
interior. E também o projeto principal dentre todos, que é união de
todos os vereadores juntamente com o prefeito. Precisamos de um
executivo e legislativo afinados.

CN: Analisando os dez vereadores eleitos, o que você acha da
formação da Câmara para a próxima gestão?

Wilson: Numa visãomacro, ficou muito boa a composição da
Câmara dos Vereadores. Entraram seis novos vereadores, 60% de
mudança. Eu estava torcendo para que reduzisse o número de 15
para dez vereadores. Por que quando se tem muitos vereadores, se
transforma em muita discussão e poucos projetos. Hoje são dez
vereadores, os dez serão muito cobrados e eu tenho certeza que
todos responderão a altura da expectativa do povo, porque é uma
Câmara jovem, renovada e com um compromisso maior com
Canoinhas.

CN: O seu partido temmaioria na Câmara. O prefeito e o go
vernador pertencem a ele. Você diriaque o PMDB está com a faca e '

o queijo namão?
Wilson: Eu acho que sim. Basta saber trabalhar, unidos com o

mesmo objetivo que é o desenvolvimento e o progresso de
Canoinhas.

CN: Um grupo de vereadores entrou com projeto de lei que
. reduz o salário dos próximos vereadores de R$ 4,8mil paraR$ 3,5
mil. Você concorda com esse projeto?"

Wilson: Nós não assumimos ainda a Câmara, mas eu conheço
esse projeto. Acho isso válido, acho esse valor de R$4,8 mil muito
alto para legislar. Eu apoio, inclusive a vereadoraAnitajá deu um
parecer favorável a esse projeto pela comissão de justiça e redação,
que ela preside. Eu acho que esse dinheiro economizado, pode ser
investido em áreas diversas como saúde, educação, esporte e lazer
por exemplo.

;,1,

MPSC lançanovoprogramaparaproteger crianças e adolescentes
FLORIANÓPOLIS - Na em cada município, ocasião em de Souza. gravidade da realidade estam-

manhã de ontem, o Ministério que os Promotores de Justiça das Além de dispositivos cons- pada, principalmente por cau-Público de Santa Catarina Comarcas firmarão TCCs seme- titucionais e de leis específicas sa da disparidade dos números",
(MPSC), por intermédio do Cen- lhantes com as Prefeituras Mu- que estabelecem como priorida- diz o Coordenador do CH, Pro-
tro deApoio Operacional da In- nicipais e Conselhos Tutelares. de absoluta a proteção dos direi- motor de Justiça Durval da Sil-fância e Juventude (CH), lançou A notificação compulsória tos de crianças e adolescentes, vaAmorim.
o Programa ''Aviso porMaus-tra- dos casos demaus-tratos será fei- como os artigos 227 da Consti- Foi solicitado aos Conse-
tos contraCriançaouAdolescen- ta aos Conselhos Tutelares (CTs) tuição Federal; 186, § único, lhos Tutelares que informassemte" (APOMT). A iniciativa, que pela direção de escolas públicas inciso Ill, da Carta Catarinense; o número de atendimentos, no
conta com o apoio de diversos ou particulares, profissionais da e 4°, 5° e 18 do Estatuto daCrian- período de um ano, relaciona-
órgãos públicos estaduais e mu- área da saúde e da assistência so- ça e doAdolescente (ECA), exis- dos a violações a direitos de cri-
nicipais e entidades que atuam na cial e pelo Sistema de Segurança tem normas que tornam obriga- anças e adolescentes. Entre os
área, consiste na implantação, em Pública. Cada área terá um for- tória a comunicação de casos de 23 tipos de violações destaca-
todo o Estado, de um sistema uni- mulário específico para fazer a suspeita ou confirmação de dos, o maior número de regis-ficado de aviso compulsório de notificação. Recebida a notifica- maus-tratos (artigo 13 do ECA; tros (2.756) dizia respeito a
maus-tratos e permitirá ao CH a ção, o CT adotará medidas para Portaria n° 530/1996, da Secre-

'

maus-tratos e violência física,
criação de um banco de dados, garantir o atendimento e o enca- taria de Estado da Saúde; e arti- com quase 1.100 casos a mais
inédito no País. Essas informa- minhamento da vítima aos pro- go 1°, incisoVII, do Decreto n° do que o item que ficou em se-
ções sistematizadas possibilitarão gramas de proteção, se necessá- 3.644/2001, que regulamenta as gundo lugar. "Por isso, é neces-
a realização de estudos e a elabo- rio. Em seguida, o Conselho en- ações do Dia Estadual de sário, e urgente, a implantaçãoração de estratégias de interven- viará, em documento padrão, as Mobilização pelo Fim daViolên- de um sistema unificado de co-
ção e, conseqüentemente, a ado- informações completas aos Pro- cia e Exploração Sexual Infanto- municação de maus-tratos",
ção de medidas efetivas de pre- motores de Justiça da Infância e Juvenil). afirma Amorim.
venção e combate à violência do- Juventude e da área Criminal de No entanto, constata-se que Número mais recente, di-méstica e atendimento integral da cadaComarca, que adotarão, res- a notificação dos casos'demaus- vulgado no mês passado pelocriança, do adolescente e da fa- pectivamente, asmedidas neces- tratos, que é compulsória para CH, também dá uma dimensão
milia de acordo com a realidade sárias para proteção da vítima e diversas categorias profissionais da gravidade do problema em
de cadamunicípio ou região. responsabilização criminal dos e humanitária para o cidadão co- Santa Catarina. Dos 163 CTs

OAPOMT é o resultado de agressores e alimentarão o ban- muni, não vem sendo realizada, (55,07% do total) que respon-estudos e articulações desenvol- co de dados que será gerenciado completa o Coordenador-Geral deram a questionário encami- ,

vidas desde 2001 com órgãos pelo CU. doCH. nhado pelo CH, 107 registra-públicos e entidades que atuam FALTADE_ NÚMEROS ram, de janeiro a agosto deste
na área e incluído noPlanoGeral NOfIFICAÇAO ALARMANTES ano, 1.826 casos de abuso se-
deAtuação (pGA) do MPSC em A questão da violência Em 2001, o CH e aAssoei- xual, uma das formas demaus-
2003. Será firmado umTermo de intrafarniliar e institucional co- ação Catarinense de Conselhei- tratos - as outras são violência
Compromisso de Cooperaçãó metida contra crianças e adoles- ros Tutelares (ACCT) realiza- física, violência psicológica;

"

(TCC), que conterá, centes vem sendo analisada há ram uma pesquisa para traçar o negligência e abandono. "Con-
detalhadamente, as ações a serem muito tempo, resultando na edi- diagnóstico estadual da políti- siderando-se que, em média,executadas por todos os pareei- ção de várias leis, mas o avanço camunicipal de atendimento à apenas 10% dos casos são leva-'
ros da iniciativa. Em etapa poste": no oferecimento da efetiva pro- infância e à adolescência em dos a conhecimento dos Con-
rior, o programa será lançado na teção é muito lento, afirma o Santa Catarina. "Entre as diver- selhos Tutelares, os números
sede das 29 Secretarias de Estado Coordenador-Geral do CH, Pro- sas constatações, uma, em es- são alarmantes", diz o Coorde-deDesenvolvimento Regional e curador de JustiçaAurinoAlves pecial, chamou a atenção pela nadar do CIJ.

Fones. UVA 5222741 • SMS 5321551
• CN16223203 • BIT 5531168

Direção: Prof' Luci Gohl
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Saúde Correio do Nort�
Canoinhas,15reoutubrode21ll1

Dentista Voluntário trabalha
com crianças em Porto União

PORTOUNIÃo - Há cerca
de um ano, as crianças ateldidas
peloNúcleo deEducação Infantil
(NEI) Trem daAlegria, do bairro
Vice-King de PortoUnião, estão
recebendo tratamento

odontológico voluntário do den-

tistaLuizBasiNeto. Oprojeto teve
início pela indicação do Rotary
Clube de Porto União. O dentista

.

trabalha com as crianças a cada
15 dias, mantendo o tratamento

odontológico permanente.
/ A parceria que existe com a

empresa Condor S.A. de São
Bento do Sul-SC, ocorre com

doações de material didático e

dentário para as crianças.
Antes o trabalho era feito

nas instalações do NEI e, a par
tir de abril deste ano, o atendi-

mento passou a ser feito no Pos
to de Saúde do bairro. Hoje,
mais de 30 crianças já recebe
ram este tratamento de preven
ção, restauração, profilaxia e

orientações quanto aos hábitos
de boa higiene bucal.

Acupuntura veterinária
A palavra é derivada do latim acus =

agulha e punctura = puntura. A China é
reconhecida como berço daAcupuntura,
uma terapiamilenar sendo procurada na
atualidade como recurso para cura de
muitas patologias ou mesmo alívio de dor
naMedicina Humana eVeterinária.

É difícil se falar sobre Acupuntura
Veterinária ou Acupuntura Animal sem
tocar no assunto história daAcupuntura,
mensurando ainda a comparação aMedi
cinaHumana utilizada desde a antigüida
de.

Em meados de 900 a.c., na China,
sabe-se que há registros do primeiroMé
dico Veterinário (Chao Fu no período do

Imperador Mu Huang) utilizando a

Acupuntura no tratamento de cavalos,
animais vinculados ao trabalho.

O general Sun Yang é considerado o

Pai da MedicinaVeterinária Tradicional
Chinesa, e escreveu um livro sobre a

.

acupuntura em cavalos no ano de 650 a.c.
Na Dinastia Sung faz-se as primeiras

necropsias, até então proibidas, fazendo
surgir os primeiros mapas de acupontos
em animais.

Em 1955 houve um aumento no nú
mero de registros escritos formando os

primeiros dados estatísticos, que confir
maram e esclareceram várias "leis" da

acupuntura. Neste período a acupuntura
veterinária cresceu mais que a humana,
pois os modelos experimentais utilizados

eram animais, que necessitavam ser bem
estudados.

Em 1958 foi realizada a primeira ci
rurgia humana através de anestesia por
acupuntura e em 1969 a primeira cirurgia
em eqüino.

No Brasil iniciou a aproximadamen
te 10 anos a se utilizar tal tecnologia
(Acupuntura Animal), portanto estamos

gatinhando com relação a estaMedicina
Alternativa e em fase de aprendizado.

JULIOMAR ANDRUCHO MESK/U
Médico Veterinário

Prefeitura Municipal de Bela Vzsta do
Toldo

RURAL IDE PORTO UNIÃO PARA ESTEIO -- Aplantadeira topa-tudo
PORTO UNIÃO - Ultra

passa pedras, tocos, planta em

curvas, em terrenos acidentados,
corta a palhada que é uma bele
za e é recomendada para peque
nas propriedades. Trata-se da

plantadeira Knapik, fabricada
em Porto União, SC e que_fez
sucesso em Esteio, RS, na
Expointer/2004, no estande da
Emater. O equipamento é leve-

pesa apenas 110 quilos por li
nha -, com reservatórios para 60

quilos de adubo e 18 quilos de
sementes. O sistema é articula
do individualmente, para a di
reita ou para a esquerda, o que
facilita o plantio em curvas e

terrenos inclinados.
Gilberto Renato Knapik,

sócio gerente da empresa, disse
que a plantadeira pode ser

tracionada por tratores de baixa
potência, e explicou porque é
conhecida por pula-pedras: "Há
nela um sistema que levanta a

linha de plantadeira e assim fa
cilita a passagem pelo obstácu
lo; com a própria gravidade,
volta a encaixar na posição de
trabalho".

A Plantadeira Knapik dis
tribui.o adubo através de rosca

sem fim auto-limpante, possui
sulcador para incorporar adubo
e a distribuição da semente é

grão a grão. É indicada para
plantio de soja, feijão, milho e

girassol e pode ter de uma a sete

linhas.

Jornal "O Cooperalfa" -

edição de Outubrol2004,pg 33.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na o;fi:c,,�uu::ky'U'( ,

temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

Farmócia
tOE

R. Coroncl Albuqucrque nO 701
(em. frente ao Hotel Om:o Verde)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

�622-3658 \ 622-8618

Correio do NorteOn Line
www.jornalcorreiodonorte.com.br,

, , I

EDER VOLTOLINI

Mi.omas (também conhecidos por fibromas ou leiorniornas
são tumores sólidos benignos formados por tecido mUscular. n)
acor�o com a região do útero acometida, existem quatro tip

e

diferentes de miomas: subserosos, intramurais, submucososos
pendúlados. Seu tamanho pode Variar bastante e alguns

e

grneijto 'gl'apde do �99Ôn;�ij. Mulheres negras
aveis ao desenvolvimentodemiomas.

TRATAMENTO
s casos demioma que não apresentam sintomas importan.

tes não exigem tratamento imediato, mas devem ser acompanha.
dos regularmente.

I?ata amulher que se aproximadamenopausa, o tratamento
medicawentoso para bloquear a produção de estrógeno é o mais
indísado. Essa técnica também facilita a remoção cirti

.

orque a supressão' da variana pelo
diminuir o tamanhojlos < i

as .

. i;
e-se, ainda, �ecorrer a técnic�s cirúrgicas ai

�tetectomia (retirada do 'útero) e amiomectomia (retirad&;do
miom<t) por via vaginal ou cirúrgica.

'1\ embolização é uma técnica modema de tratamento qu
-

apre��nta bons resultados: através da artéria femural, partículas
imfl,�tantes são introduzidas na circulação para interromper o
flux.2de sangue que nutre omioma.

parecimento dos
é estão associados' ípalmente à pro

eno, embora uma pa�.�éla s�ja sensível à a a a

terona, e que sua incidêllpiadtI!Únui depois dame�opau.

SINTOMAS
-Algunsmiomas são assintomáticos. Quando os sintomas apa.

recem,osmais importantes são:

,umento abundante do fluxomenstrual;
mento do volume

9�.;
�APêrhia;
•Inf�rtilidade;
..Abortamentos;
·Compressão sobre a bexiga e intestino, provocando descen.

fortó:urinário e gastrintestinal.
'

RECOMENl).�ÇÕES
suIte seu ginecologista regularmente. Nas consultãsde
it?s caso� de mi9ma� pode ser diagijost�ca�
que,y((erc!cio§ fí§�ccis, ajudam a di

..

str6géno no ol'gáiiism eqüentemente,
nto demiomas;
ocure levar vida saudável: Não.fume, beba com 1110dera·

ção, cciptrole o peso corpóreo-

'DIAGNÓSTICOS
K O diagnóstico pode ser feito levantândo o histórico da pado

ent�)e pelo toque vaginal. Exames deirnagem, como o ultra-se
e a 'ressonânciamagnética, t�bé

- ,

importantes para o dia .

L
Il

Clínica de Fisioterapia
Dr. Germano Kõhler

Flsfoterapeuta- Crefito 55087-F
Especialista em Fisioterapia Respiratória

Pós graduado pela PUC-PR .

AVALJ�.ÇÃOj E TRA1AMENTO
• Fisioterapia Respiratória
• Reabilitação Cardiopulmonar
• Fisioterapia Geral

. Rua Vidal Ramos, 1087 - Sala 1 - Centro
Tel.: 47 622-7496/ CeI. 9906-7946

---WagnerHaroldo Pelagio
urologia e qerontoloqle .

CRM- 3274-SC

Ruo: Gil Costo, 110, fone 622-1606

Ru.a: Frei I'V1eILaILdro Kamps
FOILe: 622-4344 - 622-4543

CaILoin.h.as - SC
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Previdência Social
ema
CANOINHAS - o Servi-

.

Nacional deAprendizagem
.IOura1 (Senar), vinculado a Fe

� ação daAgricultura do Es

��ode Santa Catarina (Faesc),
oJ1l0veu ontem, em

ranoinhas, palestra sobr� "A

r evidência Social na Area

: ;ural". A atividade aconteceu

Associação Atlética Banco
i. la

,jo Bras�l (AABB).

�programaçao começou com
Irresentação das ações desen
olvidas pelo Senar no Esta

:0. Os participantes discuti-

. J3IIlaspectos ligados à educa

�oprevidenciária e, em segui-
-

lã, à arrecadação .pre
ridenciária rural. DepOIS do

!lJn0ço a discussão sobre ar

recadação foi reiniciada. Após
intervalo, os participantes as

�stiram a palestra sobre os be

nefícios previdenciários, com
�paço para questionamentos.
'Oobjetivo do Senar foi de es
darecer dúvidas de trabalha

�ores da área rural, sobre con

ribuição, benefícios e proce
�imentos gerais referentes a

�evidência social", esclareceu
o agente de arrecadação do

�enar, Emerson Cardozo Gava.

As palestras foram
,

irecionadas a contabilistas,
!!foindústrias, cooperativas,
!!fopecuárias, produtores e Sin-

de palestra em
Edinei Wassoaski

Pela manhã, o técnico do INSS Cleo Decker Anacleto, esclareceu dúvidas sobre previdência

dicatos rurais, Associações de

produtores rurais e interessados
em geral. Todos os assuntos fo
ram abordados por técnicos da
Previdência Social da Gerência
Executiva de Florianópolis.

Na: terça-feira, 19, haverá
palestra em .Ituporanga e na

quinta-feira, 21, será a vez de
São Bento do Sul. No mês de

novembro estão previstas as pa
lestras de Tubarão, Pouso Re

dondo, Lages e Fraiburgo.

da Federação dos Contabilistas
do Estado de Santa Catarina

(Fecontesc), do Sindicato das

Empresas de Serviços
Contábeis de Santa Catarina

(Sescon/SC), Federação da

Agricultura do Estado de San
ta Catarina (Faesc) e Sindica
tos Rurais dos municípios en

volvidos.

PARCERIA
As palestras são resultado

de parceria entre o Senar e

INSS com o apoio do Conse
lho Regional de Contabilidade
em Santa Catarina (CRC/SC),

Estudos revelamqueusode antibióticosemavesnão causaproblemas à saúde
CANOINHAS - Não existem

evidências reais econcretas que os
wlibióticos usados emmedicina

veterinária possam comprometer
!eficiência dos antibióticos usa
!Js em medicina humana. Essa
assertiva é do zootecnista,
mestrando em sistemas de quali
�pelaUniversidadeEstadualde
Campinas (SP), Rodrigo Granja,
epalestrar sobre ''Fatos emitos

. m.eousodeanllbióticosemaves"
mte um dos principais eventos
Mavicultura industrial brasileira
-05.°Simpósio Técnico de Incu
OOção,Matrizes deCorte eNutri
\iklqueaconteceuessa semanaem
Balneário Camboriú. O evento é

rromovido pela Associação
Catarinense de Avicultura

(ACAV).
Deacordocomestudosdeava-

liação de risco, apresentados pelo
conferencista, a chance de haver
urna resistência emhumanos cau

sadapelo tratamento de animais de

produção como uso de antibiótico
é extremamente baixa e nenhuma

informaçãoepidemiológica sugere
qualquer incremento de doenças
infecciosas.

Granja destacou que o

monitoramento de toda a cadeia

produtiva de alimentos e de resí
duos tomou-se irreversível, assim
como as metodologias analíticas
para acompanhar a evolução
tecnológica das indústrias deme
dicamentos veterinários. Reco
menda o emprego das modernas

tecnologias para monitoramento
de antibióticos e de seu eventual
uso indevido.

A orientação profissional na

Organização Acácio Pereira

TContabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622-5726

Fax: 622-5527

,Rua Caetano Costa, 341

J
Aquário 40 em completo R$ 69,90

'} Aquário Kit·Beta cf peixe R$ 17,90
Ração Bolly adulto 8Kg R$ 11,50
Temos vários tamanhos de aquários

e várias espécies de peixes ornamentais

622-7527
ua; Roberto Elke, 868 - Jardim Esperança

aplicação de antibióticos em aves

é fundamental tanto para fins de
controle e tratamento de enfermi
dades quanto parao esclarecimen
to em relação à postura de alguns
países contra o uso demedicamen
tos.Osantibióticos são substâncias

que inibem o crescimento debac
térias emicroorganismos que im
pedemobomdesenvolvimento do
serhumano e, neste caso específi
co, das aves. São usados em ani
roais porque, comooshumanos, os
animais tambémadoeceme, quan
do aplicados à produção, permite
aos produtores produzirem ali
mentos saudáveis.

Estudos do setorapontamque
87% do emprego dos antibióticos

emmedicina veterinária são para
fins de tratamento, controle epre
venção. Outros 13% são usados

para o aumento da eficácia

nutricional, com o ganho de peso
como indicadorde resposta, práti
ca éproibidanoBrasil e emmui
tos outros países.

Rodrigo Granja explica que,
dos antibióticos empregados na

produção animal, 47% são de uso
exclusivo emmedicina veteriná
ria e somente poderão ser usados

depois de aprovados por órgãos
oficiais. A aprovação depende da
apresentação de resultados de es
tudosquanto àdose, duração e ca
rência do tratamento naespécie de
interesse.

Rural

Rural
I'

e

Canoinhas

Grevedosbancáriospr�udi€a
agriculturaeprovocaquedana

roduçãolle grãos emse
FLORIANÓPOLIS - A paralisação dos bancários está

prejudicando a agricultura catarinense e, se não for

suspensa-imediatamente, provocará redução de 10% a

15% ..ll a plantada e,.Çla queda de produtividade. O aler-
ta foi pelo presidênte da Organização das Coopera-
tivas do Estado de Santa Catarina (Ocesc), Neivor Canton,
após consultar parte das 56 cooperativas agropecuárias
filiadas.

. Q!�prwcipal efeito da greve para a agroeconomia é a

dificúldaªe de acesso dos produtores rurais ao crédito
rural para a preparação das lavouras demilho e soja para
a safra 2004/2005. A impossibilidade de gestão financei
ra e de controle de contas - o que torna os produtores

ê inadim tés �é outr�.l(pieocupaç�.8 daOcesc.t

Se cesso aos recursos, os agricoltores não conse- _

guem honrar as despesas de manutenção, como água, ener
gia elétrica e aquisição de insumos agrícolas, nem ressar

cir as cooperativas que fazem a intermediação financei
ra.

realça q1,1e�' ciclo da nattiM�a não espera e o

preparo tIas lavouras deveria ter iniciado em setembro.

"Quanto mais atrasado o plantio, mas comprometido fica
a extens

-

das áreas plantadas", assevera o dirigente, mos-

�il; t�and plantio extemporâneo também preju9ica a

< produ e.

O presidente da Ocesc destacou que em SantaCatarina
150 mil, produtores cultivam cerca de 850 mil hectares
commi para uma produção superior a 3,1 milhões de

,·tonela filrazão Q.Qelevado consumo demilho pela
.'

i'a'\'icul petá sumociÍltura, o Esta(fo é deficitário nes-
sa coltora emmais de 800 mil toneladas, importadas de
outras regiões brasileiras ou do exterior.

O caso da soja é semelhante: cerca de 10 mil produto-
s cn] 44 mil ht[çtares para umaprodução de 530
I tó" s. A demaI\Çfa interna d� farelo de sojapara

arraçoan, dos animais e de soja para moagem nas in-
dústrias deóleo vegetal exigem a importação de 800mil
toneladas anuais. '

ee desse quadro, Neivor Cantou pediu a inter
sMinistçtio'ilaAgricultura e do Trabalho para

a soluç ..

do impasse com os bancários para evitar que a

agricultllra - responsável pelo superávit na balança co

mercial brasileira - sofra novo e duro golpe com o mo

Nimentoiós bancários. "O movimento de uma categoria
éjudicâr. a elasse produtora rural", colocou.
ente justifiêQu o pedido, lembrando que o

e interesse nacional porque os percalços que a

,.1 sofrer resultarão no encarecimento dos ali

ÍI_!flaçãomaior em 2005.

I
I

30 ANOS PARTICIPANDO

DO PROGRESSO DE CANOINHAS

\ /
Concessionária para Canoinhas e RegiãO

j Comércio e Indústria Schadeck S

[�ASSEY FERGUSON �aetano Costa, 1122 Fone/Fa�x: (47)
622-
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Matéria-prima

19/10/2001
DANIELE CORDEIRO
MÃE: Valdeci Massaneiro

01/10/2004
JULIANE RAFAELI WAHL ROCHA
MÃE: Cristiane Wahl

05/08/2004
TAINARA PEREIEA
MÃE: Sirlene de Oliveira

02/10/2004
PALOMA CORRÊA DA SILVA
MÃE: Márcia Vieira de Moraes Corrêa da su.
va

16/09/2004
CAUANA APARECIDA MARCO DA SILVA
MÃE: Giséli de Fátima Marco

03/10/2004
YASMIN PINTO DE ALMEIDA
MÃE: Maria CrisÚane Ivas

17/09/2004
GUSTAVO ROSKAMP
MÃE: Solange Viliczinslú

03/10/2004
GUSTAVO ARLINDO PRUST
MÃE: Gisele Aparecida BomaUe Prust

17/09/2004
GUSTAVO ROSKAMP
MÃE: Solange Viliczinslú

04/10/2004
RUAN AUGUSTO FIDÊNCIO DA COSTA
MÃE: Vânia Valquiria Rodrigues Fidêncio da
Costa21/09/2004

ANA CLÁUDIA IARROCHESKI NAZAR
MÃE: Rosane Aparecida Iarrocheslú Nazar 05/10/2004

IGOR MIGUEL PEREIRA
MÃE: Inês Alice Czoupynslú Pereira23/09/2004

ROBSON WILIAN SHICOLSKI
MÃE: Elisangela Aparecida de Lima 08/10/2004

UZIANE NICOU SOARES
MÃE: Juliana Alves de Souza25/09/2004

PÂMELA FERREIRA CORRÊA DE SOU
ZA
MÃE: Jucélia Ferreira Corrêa

09/10/2004
TIAGO GRITEN MUNHOZ
MÃE: Marli Grih�n

27/09/2004
RAFAEL ARTHUR FROES CORTE
MÃE: Katia Tatiana Gandolfi Côrte

15/10/2004
Miguel Iomaseslú de Oliveira e Seuli de
Lourdes Kazmierslú

30/09/2004
ALEXANDRE STEFAU TERPAN
MÃE: Patrícia Rocha

. José Edenilson Cavalht;irp e Janaina Moreira

Giovani Alves Cavalheiro e Sandra Sampaio
01/10/2004
ALINE DAIANE MENDES DE QUADROS
MÃE: Ivone Aparecida Mendes

Celso Correia Ribeiro e Maria de Fátima
Reinert

16/10/2004
Ivo Alves da Silva e Renilda Mouchinski

LIVALDO DAS NEVES
* 01/01/1935
+ 30/09/2004

MARIA TEREZA COUTINHO
SOARES

* 27/09/1933
+ 05/10/2004

ALCINÉA PAULO
* 30/12/1936
+ 06/10/2004

LEONI TEREZINHA CORRÉA
* 27/07/1949
+ 06/10/2004

PEDRO WILMAR STAIDLER
. * 17/03/1961
+ 06/10/2004

Hoie (15/10)
Aberturas de sol em Se. A partir da tar

de, áreas de instabilidade se organizam com

previsão de pancadas de chuva, especialmen
te no Oeste e Meio-Oeste. Temperatura es
tável. Vento de sudeste a nordeste, com in
tensidade fraca a moderada, sujeito a raja
das.

Sábado (16/10)
Condição de tempo instável e chuvoso,

em SC, devido a atuação de áreas de instabi
lidade associadas a uma frente fria. Risco de

temporais com granizo isolado. Temperatu
ra estável com sensação de ar abafado. Ven
to de nordeste, moderado com rajada forte
associada a trovoada.

Domingo (17/10)
O tempo permanece instável commui

ta nebulosidade em todas as regiões, especi
almente no Norte catarinense, onde as con

dições de chuva sãomaiores. Temperaturas
estáveis, com sensação de ar abafado. Ven
tos de nordeste a sul, fracos a moderados
com rajadas fortes.

Fonte: Climerh

Durante a apuração dos votos
no domingo, 3, no Ginásio de
Esportes Santa Cruz, o
professor João Rosa Müller
não conseguia disfarçar o

nervosismo e a ansiedade que
aumentava a cada urna

apurada

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

ApassagemdeMercúrioporEscorpião
(até4/11) é ummomento de olharcom
mais atençãopara seumundo interno e

suapsicologia.O intelecto tende a ficarmais pró
ximo a áreas restritas que você esconde até de si
mesmo. Já que adora desafios, que tal fazeruma
investigação nas suas catacumbas e bater um
papinho com seu bicho papão? Ele pode não ser
tão feio assim.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Seu regenteMercúrio está emEscor
pião até 4/11 e faz você irmais fundo
em tudo. Este é um período excelente

para se dedicar ao trabalho intelectual eatividades
emque atenção, concentração e técnicasejamne
cessárias. Você tende a ficarmais detalhista, críti
coe exigente consigomesmo, como que faze em
relação aos outros (semexageros i).

Leão de 22/7 a 22/8

Mercúrio está emEscorpião até4/11 e

pode fazê-lo ficarmais pensativo e si
lencioso. E importante fazerbalanços esporádi
cos para se encontrarnomeio de tanta coisa que
você atrai com seu ímã... Um pouco de recolhi
mento vai lhe fazer bem: ajuda a avaliar o estado
das coisas, a assimilar idéias e informações, a se
organizarpordentro e apreparar novas estratégi
as.

Libra de 23/9 a 22/10

O trânsito deMercúrio pelo signo de
Escorpião (Çlté4/11) éumbommomen
to para refletir sobre seus valores, em

todos os níveis, domaterial ao espiritual. Talvez
você se vejamais envolvido emnegócios e finan
ças do que o normal e, se usar bem a cabeça (o
que inclui organização e planejamento), pode
melhorar seu saldo bancário ou seu colchão.

Sé!9itário 22/11 a 21/12
Com a passagem deMercúrio porEs
corpião (até 4/11), éprovável que você
fiquemais reservado. Pode haverdifi

culdade de expressão, mas tambémpode não ter
vontade de falar, preferindo se comunicar com
você mesmo. E uma fase de interiorização, de
conexão com seus aspectos ocultos e de se

aprofundarem seus quebra-cabeças pessoais, re
velando-se para si próprio.

Aquário de 21/1 a 19/2

Mercúrio transita emEscorpião (até4/
11) emovimenta as coisas ligadas à
carreira e à profissão. Tendo ou não

uma atividade definida, talvez comece apensar
mais no assunto, tentando se encontrarou encon
trar algo em que você se sinta mais realizado e

contribuindopara omundo. Busque informações,
faça contatos compessoas e invista nomarketing
pessoal.

Touro de 21/4 a 20/5

Mercúrioemfscorpião incrementasua
ginásticamental. Essa é uma fase de
reflexão a respeito de simesmo e de

seus relacionamentos, de esclarecimentode ques
tões profundas e fundamentais. Para aproveitar
melhor esse trânsito (até4/11), converse com seu

parceiro ou outra pessoa: o contraponto do outro
ajuda averalémdoque vocêpoderiaver sozinho.

Câncer de 21/6 a 21/7
A passagem deMercúrioporEscor
pião (até4/11) éumótimoperíodopara
desenvolver atividades intelectuais e

de comunicação.Você tende aconseguir expres
sarmais espontaneamente e commais clareza
aquilo quepensa e sente. Entretanto, talvez você
fique tão voltadopaia suas coisas que não consi
ga ouvir os outros. Equilibre o fluxo de input e

output

A passagemde seu regenteMercúrio
porEscorpião (até 4/11) tende a ser

altamentedinamizadoraeprodutiva,principalmen
te em atividades ligadas a comunicação, trabalho
intelectual, pesquisas, contatos, negociações, vi
agens etc.Mantenha suamente flexível e pronta
para novas experiências, troca de informações e
relacionamentos com as pessoas.

Escorpião 23/10 a 21/1�
Lua emEscorpião, borbulhante ativi
dade nas águas da emoção. Pormais
que a razão interfiraeprocure chamar

suaatenção, não tempra ela,muitos são os senti
mentos pra dar conta. Faça o que precisa fazer e
dêumjeito de irmais cedo pra casa ou pra a casa
de certo alguém. O feriado prolongado dos últi
mos dias amda foi pouco para suas necessárias
ah1alizações,não?

Ca ricórnio 22/12 a 20/
Mercúrio transitapÕrEscorpião até4/
11 e tende a fazê-lopensaramdamais

sobre suas metas, ideais e planos. É um bom
momento para examiná-los, vero que ainda está
valendo e verificar em quemedida está ou não
conseguindo realizá-los. Assim, poderá fazer as
mudanças necessárias commais objetividade e

criar outras abordagens e táticas efetivas.

Peixes de 22/2 a 20/3
ComMercúrio erufscorpião (até 4/
11), um signo de Agua como o seu,
você tende a sintonizarmelhor com

suas qualidades naturais de intuição, sensibilida
de e percepção. Seu mental é superestimulado e
provavelmente você se verámais atraído porno
vos conhecimentos e experiências. E uma fasede
expansão de seus horizontes e de sua visão de
.mundo.
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IMOBILIÁRIA CU:BAS LTDÂ
Fone: ( ) 622,·4747
RUA: .3 D'E M O, n0445 - CENIRO

RESIDÊNCIAS
Casa em alv. cl 130,00 m2, Terr. cf 730,00 m2 (murado), 03

qtos. (02 estão qtos. mobiliados) , si com lareira, cozo mobilia
da, wc, lavand., gar.. Rua Paulo Ritzmann esquina com Gil
Costa - centro (02 quadras hospital SANTA CRUZ)
PREÇO R$ 64.000,00

02 Construções em alv., 01 Barracão ( Pto. Comi) cf 108,00 m2

(9x12 ), cf laje, luz trifásica, cl wc, Terr. 657,00 m2 + 01 constru

ção inacabada cl 28,00 m2, todo murado. á Avenida Expedicio
nários, 2397 ( prox. Universal Tabacos) no Bairro C. Agua Verde.

PREÇO 38.000.00

Casa de alv. cl 140,00 m2, Terr. cl 800,00 m2, 04 qtos., 02
51s, copa, coz., 02 WCS, lavand., gar., piscina, churr.. á rua

Otto Friderich nº 2055, bairro Jardim (rua das Antenas ).(SI).
PREÇO R$ 48.000.00

Casa mista cf 60,00 m2, Terr. cf 400,00 m2. 2 qtos., wc, si,
copa, coz., área serv., gar.. Rua Willibaldo Hoffmann nº 766-

Jard, Esp .. PREÇO R$ 18.000,00

Casa alv. cl 250,00 m2, ter. cf 300,00 m2. cl 05 qtos, 03 salas,
copa, coz., 02 WCs, lavand, área de serviço, garagem. Rua
Paula Pareira (CALÇAMENTO) - CENTRO
PREÇO: R$ 65.000,00.

Casa de alv. cl 250,00 m2, Terr. cl 2.700,00 m2, 01 suite cl
closed, hidromassagem, 03 qtos., 02 wcs, cOZ., si visita, si cl
lareira, dep. Empregada cl wc, churr., gar. para 02 veículos,

.

piscina grande, aquecimento à gás central. Rua Guilherme
Gonchoroviski - Parado - (SI) PREÇO R$ 138.000,00

Casa mista cf aprox. 100,00 m2 + 80,00 m2 de (churr./quartol
wc em alv.), Terr. 600,00 m2, 01 suite, 02 qtos., si, copa, coz.,
wc, lavand.. , gar., toda murada. á rua Alfredo Mayer, 890 no

, Bairro C. Agua Verde. PREÇO R$ 30.000.00 ( aceita carro)

LOTES URBANOS

Lote cl 400,00 m2 Rua Otto Friedrich esq. cl João Allage.
PREÇO: R$ 25.000.00

Lote c/425,00 m2 ( 10x42,50). á rua João Tomachitz.( prox
Pantera FM), no bairro Jard. Esp .. PREÇO 5.800.00

. Lote com 528,45 m2. Rua Roberto Ehlke, próximo ao SM Bom
Dia I.
PREÇO R$ 39.500,00

Lote com 476,78 m2• Rua Roberto Ehlke, próximo ao SM Bom
Dia I.
PREÇO R$ 35.000,00

Lote c/480,00 m2. Rua Gil Costa - centro.

PREÇO R$ 13.500,00

ÁREAS RURAIS
"
Lindas áreas, arborizadas, aguadas, frente para a estrada,
metragem a partir de 3.500,00 m2, a 800 m do asfalto no Km -2
em Três Barras, PREÇOS A PARTIR DE R$ 12.000,00 (cada).

Chácara cf 30 mil m2, na Forquilha, cercado, casa em mad. cl
50,00 m2; chiqueiro, estrebaria, luz, nascente e tanque de
peixe, a 1 km mts do asfalto e 06 Km de Canoinhas.

PREÇO R$ 40.000,00.

Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista cl
260,00 m2, 02 barracões em alv. coberto com etemit cl 340,00
m2 (cada barracão), na local. de Antonio Olinto/PR. 45.000,00
(sacas de soja).

ALUGUEIS
Casa de Alv. cf 03 qtos, 03 slas, (01 cl lareira), coz, 02 wcs,

gar. PI 02 carros, área servo e churr. RuaJoão Allage esq. cl
Willibaldo Hoffmann. PREÇO: R$ 450,00.

Apto cl 03 qtos sendo 01 suite, si, coz móbiL, área servo wc

social, gar. e churr. coletiva. Rua Almeida Cardoso esq. cl
Rolando Malucelli. PREÇO: R$ 680,00 (incl. cond. e água)

.
1 b�SEMANA

fi ."""

cf 124,10 m .,qZ1'Ot �uite, 01 qto, 02 slas,
eez cf área serv., 02 wcs 1(01 cf hidro), sacada.
Rua Rolando Maluceili esq. cf Almeida Cardoso

(acabamento de 1 ª)

QUERVENDEROUALUGARSEU
., , ,

IMOVEL,NOSTAMBEM!
IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO

SEMPRE BONS NEGÓCIOS
(47) 622·4747

! \

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12 -

FONE: (47) 622-4278

'j ,5 alqueires em Fartura, com casa de

madeira, arvoredo, tamques, todo
cercado, R$ 40.000,00
'10,5 alqueires na localidade Entre Rios
- Canoinhas - SC de planta para soja,
R$ 30.000,00 por alqueire
'6,00 a 9,00 alqueires na localidade
Entre Rios - Canoinhas - SC - caiva

pode ser aproveitado para planta R$
26.000,00 por alqueire
'Prédio com 348,00 m2 - 2 pavimentos.
Rua Vidal Ramos, j 88, lote com 633,25
m2 R$ 160.000,00
'4,00 alqueires em Pedra Branca, com
aguadas, R$ 55.000,00
'18,00 alqueires no Alto do Frigorífico,
com 2 granjas de porcos, casa,

aguadas, R$ 27.000,00 por alqueire
'3,00 alqueires em Rio da Ponte - Três

Barras - sendo 2 alq de terra de plenta e

1 alq de pinus de ano, R$ 60.000,00
, 2.269,00 m2 em Major Vieira - para

qualquer finalidade, R$ 70.000,00
'4,00 alqueires nos fundos do Elite Club
- com casa de alvenaria, luz, aguadas,
R$ 160.000,00

.

'Sala para alugar 2º piso com 25,00 m2

R$ 170,00, rua CeI. Albuuquerque, 656

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno cl 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cl Gilmar

Vendo terreno cl 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de

, setembro, Parcelo em até 6X
(47\ 9986-5385

Vendo terreno 2
,

Hilda Ostroski, 1
de madeira, -prox .

aSlo

Santa Cruz. R$ 30.000,00
(41) 323-3550 I 96335967
cl Solange ou Soei i

'

Vendo casa de alvenaria no

Loteamento Santa Cruz, cl
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pi 2 carros,
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 I 9913-0231

Troca-se uma casa na rua

Guilherme João Baukat,
368, em frente a intendên
cia de Três Barras por outra
na cidade dê Lé;iges.
Interessados IigaLPé:ira (47)
623-4274

Vendo imóvel residêncial,
(casa mista) com área de
100m2, situado a rua 3 de
maio 320, centro (próximo
UnC), contendo 3 quartos,
sala, copa, cozinha,
dispensa, lavanderia, 2
banheiros e churrasqueira .

Em anexo garagem, 1 kit
net (em alvenaria) cf 30m2;
1 imóvel para uso comercial
(em alvenaria) c/56m2.
área total do terreno
420m2. R$ 60.000,00.
Tratar cl Vera França.
(47) 622-8460 hc, 622-6726
res Anuncie no

Rt,DAS�!��!
.. Lanternas
.. Faróis ®
.. Grades
.. Parabrisas �

.. Parachoques lifliíKiIi1

.. Retrovisores

.... Acessorios em geral
Disk Peças

(47) 62�·7879
Entrega gratuita!
Temds00 melhor
p raça

CObrimos Iqua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo Omega CO, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Fusca, 77, Azul
met.,
(47) 622-2873

Vendo Cordoba SXE, 97,
4 portas, ar condicionado,
vidros e travas elétricos,
retrovisor elétrico,
insulfilrne, alarme inteli
gente, completo, carro em

ótimo estado, R$
15.000,00 á vista ou R$
12.800,00 + 18X R$ 175,00
(47) 624-2763 I 9105-3344

Vendo Gol, CL, 1.6, MI,
gás, 97, roda esportiva,
insufilme, revisado, R$
12.000,00
(47) 622-1511 19115-7903
cl Valdemiro

Vendo Fiat Tipo, 95, R$
2.500,00 + 33 X R$ 265,00
(47) 9919-0079 Gilmar

VENDO RURAL WILLYS-
66 AZUL, TRAÇÃO 4 X 4,
CAMBIO EMBAIXO.
(47) 623-0040

Vende-se um caminhão
Mercedes Benz 1313, ano
77, modelo 89, reduzido,
Truck, completo. Fone:
9139 - 3610. Falar cl João.

VENDE-SE Moto
Suzuki G5-500 E

Ano 98/98 .. '

Tratar: 9976-0116,

(47) 622-1571
comercialcn@netnorte,com.br
comercialcn@newage.com,br

Classificados

DIVERSOS

Vendo computador, K6,
64MB RAM, HD 4.3, fax
modem, placa de som, CD
ROM, caixas de som,
monitor digital, internet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 cl Josi

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes' físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo Pentium 200 MMX,
com CD ROM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 I 624-0798
cl Vanderlei

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

Vendo Motor de Popa,
Branco Geração III, 4 C.V.
(47) 623-0948 Armando

Vendo OVO pi carro, Boss,
novo, cl tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556

Vende-se: Equipamento
completo para Restauran
te (desde pratos e talhe
res até mesas e cadei
ras). Aceita-se carro no

-neqócio,
Tratar pelo telefone:
(47) 622-6619 (à noite)
(47) 9966-7351

Disk entregai622·7387'
CONFIRA NOSSAS OFERTAS:

i

I *LANTERNASI FAROIS 'CALOTAS ORIGINAIS
I *BORRACHAS EM GERAL . 'TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
: *LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS 'PARA·BRISAS
. 'ACESSÓRIOS PI PICK·UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
.
'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA

i 'CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA UNHA TUNING

! Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

MAFRA· R: TENENTE ARY RAUEN, 418·
CANOINHAS • R: FELIPE SCHIMIDT, 165

NOP
.

I.N.F.O.iI'�.M.A.t.t..C.A
- Manutenção em Computadores e Impressoras

- Vendas de Equipamentos Novos e Usados

Rua Paul Harris, 179 Próx. Estádio Municipal'
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RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Respostas da
semana passada

�"BrasUTelecom 622-0779

f Multimídia

Angélica recebe chuva de arroz na
gravação do 'VídeoGame' que vai
ao ar um dia antes do seu casamento

Angélica terá dupla sorte em sua vidamatrimonial. Além da tradicional chuva de arroz logo
após o casamento com Luciano Huck, que vai acontecer no dia 30 de outubro, a apresentadora
passou pelomesmo ritual na gravação do programa que antecede a cerimônia.

No final do 'Vídeo Game' com as duplas Adriana Lessa eAgles Steib e Jéssica Sodré e Leonar
doMiggiorin, a produção deu um pote de arroz para cada ator eAngélica recebeu a chuva de boa
sorte.

A disputa vai ao ar na semana de 25 a 29 de outubro.

Mais um capítulo danovela
'O casamento deBritney Spears'

o casamento de Britney Spears agora é oficial.
A cantora e o seu marido dançarino, Kevin Federline, se casaram na casa de um amigo em

Studio City, naCalifórnia, mês passado, e assinou a papelada necessária para tornar seu casamento
legal.

O porta-voz da cantora disse: "Todos os documentos foram preenchidos e feitos. Está tudo

legalizado".
'

Michael Jackson pode brigar na Justi�a
com Eminem por causa de clipe

o cantorMichael Jackson se irritou com o novo videoclipe do rapper Eminem, "Just lose it", O
videoclipe começa com Eminem vestido como Jackson num cenário muito parecido com o de
"Beat it".

No clipe, Eminemmostra seus cabelos com gel pegando fogo, como o de Michael num comer

cial que ele protagonizou da Pepsi nos anos 80. Eminern também perde seu nariz e diz no rap para
uma criança sentar no seu colo.Michael não teria dito nada em público sobre o clipe, mas a família
do pop star disse em comunicado que "Just lose it" é "humilhante e desrespeitoso". Há chances de
que uma disputa venha a ser travada na Justiça.

NOVELAS
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. Na Fazenda Serra Alta: Seis das sete debutantes (Caroline da Silva, Dayane Wolff, Andréia

fuck, Carine Sucheck, Tamy Koepp e Fabíola Bubniak) tiveram um fim de semana em contato

com a natureza na localidade de Barra Mansa.

Confraternização
e Descontração,
foi o ingrediente

principal do
weekend das
Debutantes

Niver...

QYIc/)ceJ{,�/}úe :;aboJc
em· :JU�b 1Jida/

A[moco ôe

segunôa ti sábaôo
(Br-lffet Li'flfciKi{o)

GRAZIELE FERREIRA: Inaugura
idade nova neste dia 16 de

outubro, felicidades.16
TES

S
PRATOS

CARNES - PEIXES
MASSAS· SALADAS

a Major Vieira,345 - Tel. 9115-240

(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

Social
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Colunista filiado
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Filha de Itamar F. Koepp e Madalena Chicoski Koepp, TAMV MAVARA

KOEPP, é uma das jovens de nossa sociedade a debutar este ano no

Canoinhas Tênis Clube no dia 30 de Outubro.

DlVEUÃO E ENTRETENIMENTO

,
WWW.EXPRESSONEWS.NET
o S I T E o E C A N o I N .11 A S

Os Intocáveis - Moto Clube
2 anos

BILUKA
"
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Star Moto: Acrobacias e zerinhos.; .:
"

A Festa de Aniversário aconteceu

dia 12 em frente a rodoviária de
Três Barras. Foi Show!

Festa do Peixe em Mafra
A Festa foi um grande sucesso,
entre as as atrações da festa o

Shaw nacional com o cantor

sertanejo Daniel.

o rock'n'roll, esteve presente no

evento ao som da banda Novos
Velhos.

o apresentador Jackson e Biluka

. ,

,

I
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Os eleitos
Confira o perfil dos 10 homens que irão comandar aCâmara dosVereadores de Canoinhas na gestão 2005-2008:

Nome:WILSONPEREIRA
Número de votos: 1.204
Partido Político: Partido do Movimento De
mocráticoBrasileiro
Coligação: PORCANOINHAS
Composição da Coligação: PMDB/PSB
Data de Nascimento: 12102/1972
Gestão: 1.3 .

Estado civil: Casado(a)
Ocupação: INDUSTRIAL
Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CANOINHAS - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
20.000.00

Nome: SILMARGOLANOVSKI
Número de votos: 1.152
Partido Político: Partido doMovimentoDemo
cráticoBrasileiro

Coligação: PORCANOThillAS

Composição daColigação: PMDB IPSB
Data de Nascimento: 06/07/1966
Gestão: 1.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação: COMERCIANTE
Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CANOINHAS - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
15.000.00

Nome: BETO FARIA
Número de votos: 1.141
Partido Político: Partido doMovimentoDemo
cráticoBrasileiro

Coligação: PORCANOINHAS

Composição daColigação: PMDB/PSB
Data de Nascimento: 19111/1960
Gestão: 2.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação: VEÍERINARIO
Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata

.
Naturalidade: CURITIBA - PR

: Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
15.000.00

Nome: DR. PAULOGLINSKI
Número de votos: 1.137
Partido Político: Partido da Frente Liberal .

Coligação: Sem Coligação
Composição da Coligação: Sem Coligação
Data de Nascimento: 16/06/1968
Gestão: 1.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação: ADVOGADO
Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CANOINHAS - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
15.000.00

Nome: NENOPANGRATZ
Número de votos: 1.102
Partido Político: Partido Progressista
Coligação: Sem Coligação
Composição daColigação: Sem Coligação
Data de Nascimento: 12/01/1954
Gestão: 2.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação: COMERCIANTE
Grau de Instrução: Médio completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CANOINHAS - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
10.000.00

Nome: TARCISODELIMA
Número de votos: 959
Partido Político: PartidoProgressista
Coligação: Sem Coligação
Composição da Coligação: Sem Coligação
Data de Nascimento: 23/04/1963
Gestão: 2.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação: SERVIDORPUBLICOMUNICI.
PAL
Grau de Instrução: Médio completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade:MAJORVIEIRA - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: �
10.000.00

Nome: BENECARVALHO
Número de votos: 958
Partido Político: Partido doMovimento DemfJ.
cráticoBrasileiro

Coligação: POR CANOINHAS

Composição daColigação: PMDB 1 PSB
Data de Nascimento: 22/03/1955
Mandato: 3.0
Estado civil: Divorciado(a)
Ocupação: ENGENHEIRO

.

Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CANOINHAS - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
5.000.00

Nome: VAGNERTRAUTWEIN
Número de votos: 913
Partido Político: PartidoRepublicano Progres
sista

Coligação:UNIÃo PORCANOINHAS

Composição daColigação: PL 1PRP 1 PSDB
Data de Nascimento: 24/07/1969
Gestão: 1.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação:MEDICO
Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CAMBARA - PR
Valor Máximo de Gastos em campanha: R$
5.000.00

Nome: JULIANOSELEME
Número de votos: 815
Partido Político: Partido daMobilização Naci·
onal

Coligação: PPSIPMN
Composição daColigação: PPS 1PMN
Data de Nascimento: 25/01/1975
Gestão: 1.3
Estado civil: Solteiro(a)
Ocupação: ENGENHEIRO
Grau de Instrução: Superior completo
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: CURITffiA - PR
Valor Máximo de Gastos em campanha: R�
10.000.00

Nome: CELIOGALESKI
Número de votos: 725
Partido Político: Partido da Frente Liberal
Coligação: Sem Coligação
Composição da Coligação: Sem Coligação
Data de Nascimento: 09/11/1968
Gestão: 2.3
Estado civil: Casado(a)
Ocupação: SERVIDORPUBLICOMUNICI'
PAL
Grau de Instrução: Superior incompleto
Nacionalidade: Brasileira nata
Naturalidade: SANTACECILIA - SC
Valor Máximo de Gastos em campanha: -g$,
15.000.00
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Eliminatórias para aCopa doMundo 2006
TABELA DE CLASSIFICAÇÃO

Time PG J V E D GP GC SG
1° Brasil 19 ' 9 5 4 O 19 10 9
2° Argentina 18 9 5 3 1 18 9 9
3° Paraguai 16 10 4 4 2 12 10 2
4° Equador 13 9 4 1 4 10 8 2
5° Chile 12 9 3 3 3 9 9 O
6° Uruguai 11 10 3 2 5 15 23 -8
7° Perú 10 10 2 4 4 11 12 -1
8° Venezuela 10 9 3 1 5 8 13 -5
9° Bolivia 10 10 3 1 6 11 19 -8
10° Colombia 9 9 2 3 4 11 11 O

São Bernardo ganha campo de futebol de areia
PORTOUNIÃo - A Prefei-

.
h\ra de Porto União em parce
ria com o departamento de es

portes estará inaugurando, nes
teamanhã, o campo de Futebol
deAreia do bairro São Bernardo
do Campo. A realização desta
obra faz parte de um antigo pro
Jeto dos moradores deste bair-

roo dos moradores do bairro Aloir
Calisto, diz que com a conclu
são da obra apopulação do bair
ro terá uma nova opção de lazer
e prática esportivas no próprio
bairro.

Após a inauguração, que
acontece a partir das J6h, have
rá uma partida amistosa entre

autoridades e a comunidade.

O campo, nas medidas ofi
ciais, recebeu toda a infra-estru
tura do município e a partir de '

agora poderá ser utilizado cons
tantemente para treinamentos e

disputas de torneios e campeo
natos.

O presidente da associação

CANOINHAS TÊNIS CLUBE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Convocamos os Senhores Associados do Canoinhas Tênis Clube,
�para comparecem a Assembléia Geral Ordinária, que se realizará na Sede

Campestre, sita na Estrada Dona Francisca, s/n.", Bairro Aparecida, nesta

cidade de Canoinhas no dia 28 de outubro de 2004, às 19h:30m em primeira
convocação com a presença de 2/3 de seus associados ou às 20:00h com

qualquer número para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
1� Eleição de Três Membros Efetivos e Três Membros Suplentes do Conselho
Deliberativo.

2- Assuntos Gerais.

OBS.: O prazo para registro de chapas encerrar-se à no dia 26.l0.04,às
17:00h na secretaria do clube sita na rua Major Vieira 345.

Canoinhas, 01 de outubro de 2004.

A DIRETORIA

Campeonato de Futsal dePortoUnião
PORTOUNIÃo - OCampeo

nato de Futsal dePortoUnião conti
nuacomaZ' ro::ladahoje, noGinásio
LauroMüllerSoares apartirdas 19h.
A competição envolve somente jo
gadores residentes nomunicípio.

Aototal doze equipes se inscre
veram: São Pedro, São Lucas,
Novacki, 5°BEC,BarulhoVeículos,
PiedadeFutsal,AbbaspellFortaleza,
Real Futsal, ST Futsal, Maçarico,
Fortaleza/Barulho e Rodo/São
Lucas.

OS JOGOS DE HOJE SÃO OS SEGUINTES:
19h - SérieAmarela;Fortaleza/Barulho x Piedade Futsal
19h55 - Série Azul: AS Pneus x Maçarico

-

20h45 - SérieVerde: Barulho Veículos x ST Futsal
Na terça-feira (18) continuam os jogos referentes a 2a rodada:
19h - Série Azul: Maçarico x Rbcio/Futsal
19h55 - Série Verde: ST Futsal x.São Lucas
20h45 - Série Amarela: 5° BE x Piedade Futsal
A última fase da 2a rodada acontece na quinta-feira (21):

19h - Série Azul: AS Pneus/São Pedro x Novacki
19h55 - SérieVerde: Barulho Veículos x AbbaspellFortaleza
20h45 - SérieAmarela: Real Futsal x Fortaleza/Barulho

Decisão daCopa SC-302 é neste [mal de semana
PORTO UNIÃO - A 1 a Copa

SC-302 de Futebol Suíço do Inte
rior de Porto União coordenada

pela equipe de SãoMiguel da Ser
ra prossegue para a etapa final que,
devido as chuvas, acontece neste

domingo, 17, a partir das 13h30.
A programação continua a

mesma da semana passada:

13h30 - Copa Prata: Disputa 3° lugar
ErvateiraRosbraz "B" x ErvateiraRosbraz "A"
14h30 - Copa Ouro: Disputa 3° lugar
Lança "B" x Lança "A"
15h30 - Copa Prata: Disputa 1 ° lugar
Barreirinha x São Martinho
16h30 - Copa Ouro: Decisão do Título
SãoMiguel x Mercado Sclaepfer
17h30 - Premiação e encerramento oficial

"

,

1

n Line
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Va 'edades Correio do NOtllCanoinhas, 15deoutubmde

Canoinhas sedia Simpósio
Florestal Catarinense

Paralelamente, de 20 a 22 de outubro � acontece o 2° SeminárioAcadêmico deEngenhariaFlorestal daUne
CANOINHAS - Aproxi

madamente 300 pessoas, entre
acadêmicos e profissionais de

engenharia florestal, participam
de 20 a 22 de outubro' do 3°

Simpósio Florestal Catarinense
e 2° Seminário Acadêmico de

Engenharia Florestal, em

Canoinhas. A promoção dos

eventos, que acontecem simul
taneamente na Câmara de Vere
adores de Canoinhas, é daUnC,

através do curso de engenharia
florestal e da Associação
Catarinense dos Engenheiros
Florestais.

PROGRAMAÇÃO
Constam na programação

do 2° SeminárioAcadêmico, as
palestras "Política florestal",
com Luciano Pizzato, "Conhe
cendo a Floresta"com Maria
Eliza Batke, no dia 20 de ou-

Recomeçam obras deponte
emPortoUnião

PORTO UNIÃO - A Secretaria de Obras de Porto União
reiniciou os trabalhos na ponte do Rio Bonito, que tinham sido

paralisadas em fevereiro devido à chuva de granizo. Construída em
madeira, com 19,5 metros, a ponte passa a ser de concreto.

Na semana passada as obras recomeçaram, com a armação da
sapata central e das cabeceiras.

Não há previsão para a conclusão das obras, tudo depende das

condições do tempo e da disponibilidade do material necessário.

SãoBernardo ganha campo
de futebol de areia

PORTO UNIÃO - A Prefeitura de Porto União em parceria
com o departamento de esportes estará inaugurando amanhã, o cam
po de Futebol deAreia do bairro São Bernardo do Campo. A reali

zação desta obra faz parte de um antigo projeto dos moradores
desse bairro.

O campo, nas medidas oficiais, recebeu toda a infra-estrutura
domunicípio e a partir de agora poderá ser utilizado constantemen
te para treinamentos e disputa de torneios e campeonatos.

O presidente da associação dos moradores, Aloir Calisto, diz
que com a conclusão da obra a população terá uma nova opção de
lazer e prática esportivas no própriobairro.

Após a inauguração, que acontece a partir das 16h, haverá uma
partida amistosa entre autoridades e a comunidade.

,

;
Há50anos

VITORIOSAACANDIDATURA DE
BENEDITO TERÉZlO DE CARVALHO JR.

Decorreram em ordem, quase em todo o país, as eleições do
dia 3 de outubro. Em Canoinhas, (}pleito decorreu num ambiente
de absoluta calma e tranqüilidade. Apesar domau tempo, á abs
tenção não atingiu 40%. Concorrendo commais dois candidatos,
BeneditoTerézio deCarvalho Júnior, demonstrou que ainda goza
de largo prestígio sobre o eleitoràtlocanoirihense.Opovo,anali-

'

sou e reconheceu omérito dosCandidatos. Benedito Teté .

<

• ,'" �, '$!,

Carvalho Júnior recebeu n�s urnas, prova.ÍIl�ofislÍlável.
.

ainda é o homem público número 1 deCanoiil4as. (j povo reco
nhecido continua considerando o governo de Benedito Terézio
deCarvalho como um dos governos quemais realizações deixou
para ahistória de riossa cidade.

A Direção do "Correio do Norte'jsente-se satisfeita em ter

batalhado pela sua candidatura', candidatura esta que já nasceu

vitoriosa, reconhecidamesmo pelos seus adversários políticos.
Almejamos-lhe votos ardente�. de felicidades no limiar de uma
nova realização em benefício de Canoinhas e doEstado de Santà
Catarina.

Por nosso intermédio sinceramente agradecido aos que nele
confiaram dando-lhe o seu voto, naAss,embléia Legislativapnde
futuramente irá defender os Interesses de Canoinhas,
corresponderá a expectativa e a confiança de todos.,

�
©

SEMANADACRlAN�.DE 19��
Já está se tornando tradição o hábito de designar o período de

10 a 17 de outubro para a realização da.SEMANADA CRIAN2
ÇA - o grandemovimento que, todos os anos, é patrocinado pelo
DepartamentoNacional daCriança, com o louvável objetivo de
zelar, sempre e cada vezmais, pela saúde da criançabrasileira.

o PSDMETEUAVIOLA NO SACO E FOI
CANTAI EMOUTRA FREGUESIA

!

. Decididamente, o PSD estáfragosámente desmoronado.Ape-
sar do comíciomonstro.deprotesto, onde amentira, a calúnia e a
ofensa forammotivos principais, oDr. Fernando Osvaldo de Oli
veira não conseguiu elegar-se.

Através do "Barriga Verde", fez uma despedida sem jeito,
meteu a viola no saco ê foi falando aos seus botões: "Quanto
tempo na Assembléia e nada fiz por Canoinhas, creio que vou
deixar este derrotado partido que é o PSD, e me encostar em,

.

outro".
' '

I

CINE TEATROVERACRUZ
APRESENTA:

Hoje - às 20 horas - Impróprio até 14 anos
ORIO DAVENTURA
ComKihDouglas, Elisabech Threatt
AventuraAçãoRomance'

I· Publicado em 16 de outubro de 1954

tubro, e "Pressão Ambiental e
Agrícola sobre o Setor Flores
tal", com Etsuro Murakami, e
"Programa Brasileiro de

Certificação Florestal" com

Sergio Ahrens, em 21 de outu
bro.

No dia 22, a programação
continua com o 3° Simpósio
Florestal Catarinense, com as

seguintes palestras: "Código
Florestal Brasileiro, suas re-

centes alterações e o uso da

propriedade rural para fins

produtivos", com Sergio
Ahrens, "Seqüestro de carbo
no em florestas plantadas",
com Thomas Renatus, "Esto
que de madeiras atual e pers
pectiva", com Eder F. Branco,
"Projeto Paca como instru
mento de responsabilidade so

cial", comAntonio Tsunoda e

"Lei de sementes e mudas",

comAntonio Higa.
O evento acontece no dia 20,

das 18 às 22h30min, com pales
tras e um debate.Nodia21, apro
gramação tem início às 8 horas,
com visitas técnicas nas empre
sasCepevil e SwedishMatch, em
Porto/União daVitória, Rudnick
e Arte Fama, em São Bento do
Sul. À noite acontecem duas pa
lestras e um debate.

No dia 22, a programação

consta de palestras durante!
o dia.

SERVIÇO
A participação no even

tem custo de R$ 10,00 para,
tudantes eR$ 25,00 para pro
sionais.

Maiores informações
dem ser obtidas pelo telefone�
6272216 (UnC) o
4299756554 (ClodoalQ
Goetz).

Dia de Anjo será nesse domingo
PORTOUNIÃO/UNIÃO DAVITÓRIA - A chuva não permi

tiu que oDia deAnjo fosse realizado na data prevista, domingo, 10.
Mas nem por isso os anjos parceiros da Unidade Oncológica do

Hospital São Braz vão deixar de se encontrar. Por isso, já está con
firmada para domingo, 17, a nova data do 20 Dia deAnjo, das 14h às
18h, na Estação Ferroviária.

O evento é produzido por várias pessoas e empresas, que de
mãos dadas são voluntários para serem anjos de quem tem câncer.
Duranie toda a tarde as crianças poderão brincar nas diversas atra
ções que serão oferecidas pelos parceiros da Unidade, poderão fa
zer lanches e assistir a diversas apresentações artísticas. E para par
ticipar de cada uma dessas atividades a criança contribui somente
com umamoedinha (acima de 10 centavos). As moedinhas vão to
das para o cofrinho da Unidade Oncológica e serão investidas na

construção da obra.

Confira o que será oDia deAnjo:
Cinema dosAnjos foi
sucesso mais uma vez

Durante toda a semana do Dia da Criança, centenas de alun,
das escolas da região participaram do Cinema dosAnjos. As crian
ças trocaram o dia em sala de aula por um programa divertido
solidário, pois a entrada custava umamoedinha. Todas as moed

,

foram direto para o cofre da Unidade Oncológica do Hospitais
Braz e serão investidas na ajuda de pessoas que tem câncer.

O filme "Didi Quer SerCriança", que tem como ator princi
RenatoAragão, proporcionou momentos de diversão, gargalha
e gritarias no cinema, fazendo da arte uma opção de lazer co

cultura e doação.

Lavrasul comemora dia das crianças

Local: Estação Ferroviária de Porto União e União daVitória
Data: 17 de outubro de 2004

I
Horário: das 14h às 18h

Quempode participar: todas as crianças da região e sua farru1ia
Valor: umamoedinha acima de 10 centavos para cada ativida
de

Atrações: brincadeiras, jogos, teatro de fantoche, música, pin
tura no rosto, dicas de saúde, pescaria, balões, exposição de
artes, piscina de bolinhas, cama elástica, dicas alimentares, lan
ches, escovódromo, contadores de história, apresentações ar
tísticas emuito mais.

Divulgação

Cerca de 2 mil pessoas, entre pais e crianças participaram das festividades

CANOINHAS - No Diadi!
Crianças os filhos dos funciona.
rios da Empresa Lavrasul tive·
ram um dia especial promovido
pela Empresa e Associação
Desportiva Classista Lavrasul
Na terça-feira, 12, o Ginásiode
Esportes foi local de muitafesm
e diversão para cerca de 2 nill

pessoas entre crianças e seus pail
que estiverampresentes nah�
menagem aoDia das Crianças"

As crianças receberam d�
ces, lanches, prêmios e brin"
rammuito na cama elástica, p�.
cina debolinhas,balão pula-pum
pula-pula no zoológico e cama;
rim demaquiagens. :

Na ocasião, foi sorteada
também uma TV para os qUI
colaboraram na "Campanha ao

Brinquedo" promovida pela
ADC· e Empresa Lavrasul F�

ram arrecadados mais de 300
brinquedos que foram doadol

•

para aCreche "NathanZu�
e o ganhador foi o senhor Joao
Darci da Silva, funcionário �

Fábrica I da Empresa Lavrasw,

ONU considera se ideal para sermodelo de inclusão digital a partir das escols
FLORIANÓPOLIS - OPro

grama das NaçõesUnidas, que re
alizou uma -missao em

Florianópolis na semana passada,
na Secretaria deEstado da Educa

ção e Inovação, considera Santa
Catarina como o estado que sus

tenta a melhor infra-estrutura e

potencial para expansão da rede
de internet via escolas públicas.
Durante o seminário para elabo

ração do Programa da Educação
para o Desenvolvimento, Tadao
Takahashi, consultor internacio
nal do órgão, declarou que aRede
Catarinense deTecnologia (RCD,
está entre asmelhores do país, ao
lado do Paraná e São Paulo. A

RCT, mantida pela Fundação de
Ciência e Tecnologia da Secreta-

ria, é responsável pela conexão de
700 escolas da rede pública esta
dual, o mesmo número a que o

Paraná chegou depois de iniciar
seu plano de inclusão digital, O
Laboratório de Educação a Dis
tância daUFSC (LED), que tam
bém dará suporte à ação, é consi
derado amelhor experiência des
sa área no Brasil, segundo Luiza.
O interesse do PNUD nas escolas,
explica o diretor do escritório re
gional, DaniloCunha, é a sua ca
pacidade de mudar hábitos apar
tir das crianças. Segundo ele, o
modelo de gestão administrativa
descentralizada do Estado permi
te potencializar uma política de
inclusão tecnológica.

As possibilidades dedesenvol-

vero conhecimento científico com
o apoio dos laboratórios e recursos
virtuais nas escolas são ilimitadas.
O coordenador do projeto de im

plantação da internet pelo Minis
tério dasCiênciaseTecnologias ex
plica que os laboratórios podem si

mularpilotagens de avião, estudos
de astronomia com imagens de sa
télite, experiências na área de saú
de, química, física ebiologia, evi
tando o uso de animais eprodutos
químicos perigosos, com grande
economia de custos e de equipa
mentos como telescópios e ump0-
der muito maior de democratiza

ção do acesso.A idéianão é substi
tuir a experiência prática, mas
potencializá-la através das investi-

. gações virtuais.Nas áreas de artes,

humanas e conhecimentos ge .'

os laboratóriospodem tomarae:
periência real muito jJlal!

enriquecida por um contexto p�
vio, acrescentao autordo livróqw
estabelece as diretrizes parao@
senvolvimento da ciência I

tecnologianoBrasil.Além deaf
dar aencontrar soluções e a cap�
recursos com financiadores ��;
nacionais, o órgão daONU 1()U'"
zapráticas e políticas de sucess�
as socializa para outras parte_S �
país.Assimcomo a experiêncIa ,

inclusão digital do Paraná e �a�
Paulo servirá para Santa catariJll
os consulto�es vão a�iara eJ(�
são de projetos catannenses q

. va'consideram absolutamenteWO .

dores nopaís,
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